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Благоустроим наши 
города и села

Радуется сердце жителя любого 
города или села нашей области, 
когда он любуется новыми жилы
ми домами, широкими улицами, 
красивыми аллеями. Особенно 
большие перемены в облике наших 
городов, поселков и сел произошли 
за последние годы. Благоустроен
нее стали областной центр—Томск, 
города Колпашево и Асино, район
ные центры Мельниково, Кожевни- 
ково, Бакчар и многие другие. 
Только в прошлом году на благо
устройство городов и сел области 
местными Советами было выделе
но более 8 миллионов рублей (в 
старых деньгах).

Большой вклад в благоустройст
во вносит общественность. Томичи 
своими силами выполнили в прош
лом и нынешнем годах значитель
ную часть благоустроительных ра
бот. Особенно активное участие в 
благоустройстве приняли коллек
тивы заводов «Снбэлектромотор», 
электролампового, подшипниково
го, «Томкабельо и многих других.

Пример активного участия в 
благоустройстве показали в прош
лом году работники коммунального 
хозяйства и жители села Мельни
ково (Шегарский район). Здесь бы
ло закончено строительство элек
тростанции, сдана в эксплуатацию 
хорошая гостиница, построено бо
лее километра тротуаров, разбит в 
центре села новый парк, высажено 
немало деревьев, кустарников и 
цветов.

Образец заботы о благоустрой
стве показывают и жители городов 
Колпашево и Асино, районных 
центров Пышкнно-Троицкого, Бак- 
чара, Парабели, Каргаска. С по
мощью общественности здесь ве
дется строительство дорог и тро
туаров, озеленяются улицы, стро
ятся и ремонтируются жилые 
дома и коммунально-бытовые уч
реждения. Только в прошлом году, 
например, построены хорошие ка
менные бани в Парбиге, Парабели, 
Каргаске, заканчивается строи
тельство бань в Тегульдете и Бак- 
чаре. В селах Пышкино-Троицком, 
Кожевникове и Белом Яре строят
ся гостиницы. Кожевннковцы на
пали Аір^^тельство водопровода с 
водоразборными колонками. В 
Асино прокладывается дорога с бе
тонным покрытием от железнодо
рожной станции до центра города.

Каждый трудящийся, любящий 
свой город или село, хочет видеть 
его еще более благоустроенным. 
Наши люди с радостью отдают 
часть своего свободного времени 
благоустройству и озеленению. Но 
одного такого желания недостаточ
но. Надо, чтобы местные Советы, 
партийные и профсоюзные органи
зации везде по-деловому организо
вали поход за благоустройство, за 
высокую санитарную культуру.

К  сожалению, такая работа с 
людьми ведется не везде. В 
районном центре Зырянском, на
пример, многие улицы не благо
устроены, на них не проложены 
тротуары, отсутствуют зеленые на- 
сажденяя. Зырянский райисполком 
в прошлом году очень мало уделял 
внимания благоустройству райцент
ра. Мало улучшилось положение 
дел и в этом году. В весенний пе
риод здесь не были развернуты 
как следует посадки деревьев и 
кустарников, сейчас плохо органи
зована санитарная очистка улиц.

В некоторых районах, в частно
сти, в Туганском, Кривошеннском,

Молчановском, отдельные села 
благоустраиваются медленно. Меж
ду тем, многое здесь можно 
сделать силами самого населе
ния. Нужно только организо
вать его, помочь ему навести поря
док в своем селе. Еще совсем не
давно многие села и поселки Том
ского района находились в запу
щенном состоянии. А  сейчас мно
гие из них не узнать. Приведены в 
порядок дороги, изгороди, на ули
цах появились молодые посадки 
деревьев. Все это — дело рук са
мих жителей. Сельские и поселко
вые Советы должны возглавить 
инициативу общественности, орга
низовать массовый поход за благо
устройство населенных пунктов и 
высокую санитарную культуру. 
Примером у.мелого ведения работ 
должны быть районные центры.

Для успешного ведения работ 
по благоустройству в 'этом году 
имеются все необходимые условия. 
На благоустройство выделены ас
сигнования, подготовлена матери
альная база предприятий, веду 
щих эти работы, и, наконец, накоп
лен немалый опыт их организации. 
Дело за тем, чтобы полностью ис
пользовать эти возможности.

Больше всего 
гор. Томске.

дел предстоит 
Толгачи долж

ны выполнить работы по бла
гоустройству города только по 
линии коммунального хозяйст
ва более чем на полмиллнона 
рублей. В весенний период с по
мощью общественности в городе 
многое сделано по санитарной очи
стке улиц, площадей, заводских 
территорий. Но по сравнению с 
прошлым годом темпы благоуст
роительных работ в Томске снизи
лись. Это видно хотя бы по тому 
что на 1 июня этого года немного 
меньше, чем на эту дату прошлого 
года, посажено деревьев и кустар
ников, медленнее ведутся строи
тельство и ремонт дорог, не все 
предприятия и организации выпол
няют обязательства по благоуст
ройству.

В Томске все еще мало уделяет
ся внимания городским окраинам, 
районам новой застройки. Не из
житы еще факты, когда строители 
самовольно устраивают свалки му
сора чуть ли не в центре города: 
построив или отремонтировав дом, 
они оставляют вокруг него изры
тый, неблагоустроенный двор. С 
таким положением мириться нель
зя.

Больше надо заботиться о внеш
нем виде улиц и домов, ведь иног
да даже самую красивую улицу мо
гут испортить грязные, с обвалив
шейся штукатуркой дома, безвкус
но оформленные рекламные щиты, 
афиши, витрины. Необходимо на
вести порядок в организации тор
говли на улицах. Нельзя допу
скать, чтобы торговые работники 
загрязняли улицы отбросами ово
щей, заливали водой из сатуратор
ных тележек, захламляли тарой.

Нужно, чтобы вопросы благоуст
ройства и озеленения, борьбы за 
высокую санитарную культуру го
родов и сел были всегда в центре 
внимания партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций.

К предстоящему визиту в Советский 
Союз президента и премьер-министра 
Республики Индонезии д-ра Сукарпо

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев во время своего 
пребывания в Индонезии в феврале 
1960 года, руководствуясь стремле
нием к  дальнейшему укреплению и 
развитию дружественных связей и 
сотрудничества между Союзом Совет
ских Социалистических Республик и 
Республикой Индонезией, передал от 
имени Президиума Верховного Сове

та СССР и Советского правительства 
приглашение президенту и премьер- 
.министру Республики Индонезии д-ру 
Сукарно посетить Советский Союз. 
Это приглашение было с благодар
ностью принято.

Президент и премьер-министр Рес
публики Индонезии д-р Сукарно при
едет в Советский Союз с государст
венным визитом 5 июня с. г.

Н и к и т а  С е р ге е в и ч  Х р у щ е в  
в Ч е х о с л о в а к и и

ЧИЕРНА-на-ТИСЕ. 31 мая. Корр. 
ТАСС М. Никиточкин передает: Сего
дня Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев, направляющий
ся в Вену для встречи с президен
том США Дж. Кеннеди, прибыл по 
приглашению правительства Чехо
словацкой Социалистической Респуб
лики в Чехословакию. По-празднич
ному выглядит пограничная станция 
Чиерна-на-Тисе, украшенная госу
дарственными флагами СССР и ЧССР, 
красными знаменами. Над централь
ной частью ее фасада —  портреты 
Никиты Сергеевича Хрущева и Ан
тонина Новотного. На широких по
лотнищах— приветственные лозунги, 
выражающие братские чувства друж
бы чехословацкого народа к  совет
скому народу; на них начертаны сер
дечные слова приветствия главе Со
ветского правите.чьства; «Добро по
жаловать в ЧССР!», «Приветствуем 
Вас в ЧССР!», «Пусть растет и 
крепнет дружба народов ЧССР и 
СССР».

Сюда на чехословацко-советскую 
границу встретить Н. С. Хрущева 
прибыли член Политбюро ЦК ЕПЧ, 
первый секретарь ЦК Коммунистиче
ской партии Словакии К. Бацилек, 
член Политбюро ЦК КПЧ, замести
тель председателя правительства 
ЧССР Р. Барак, кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПЧ, заместитель 
председателя правительства ЧССР 
Р. Стрехай, секретарь ЦК КПЧ 
В. Коуцкий, министр иностранных 
дел Чехословакии В. Давид, посол 
СССР в ЧССР М. В. Зимянин, руково
дящие работники Восточно-Словац
кой области.

На перроне вокзала собрались мно
гочисленные жители Чиерна-на-Тисе 
и окрестных населенных пунктов.

11 часов 25 минут по местному 
времени. Поезд останавливается у 
перрона. Из окна вагона, приветливо 
улыбаясь, машет рукой Н. С. Хру
щев. Раздаются возгласы: «Да здрав
ствует Советский Союз!», «Да здрав
ствует товарищ Хрущев!». Буря ап
лодисментов возобновляется вновь 
когда Председатель Совета Минист
ров СССР выходит из вагона. Он об
нимается и целуется, обменивается 
крепкими рукопожатиями с К. Баци- 
леком, Р. Бараком, Р. Стрехаем. 
Собравшиеся горячо приветствуют

главу Советского правительства, 
скандируют здравицы в честь Со
ветского Союза, вечной и нерушимой 
чехословацко-советской дружбы, в 
честь мира во всем мире, в честь 
Н. С. Хрущева. По старому славян
скому обычаю женщины, одетые в 
национальные костюмы, преподносят 
Никите Сергеевичу хлеб-соль. Пио
неры дарят дорогому гостю из Совет
ского Союза букеты цветов.

В честь Председателя Совета Ми
нистров СССР на перроне был выст
роен почетный караул.

Н. С. Хрущев от всего сердца бла
годарит собравшихся за братский 
дружественный прием.

Под бурные аплодисменты и сер
дечные приветственные возгласы 
поезд отходит от станции Чиерна-на- 
Тисе в направлении Братиславы.

БРАТИСЛАВА, 1 июня. (ТАСС). 
На всем пути следования Председате
ля Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева, прибывшего вчера в Чехосло
вакию по приглашению правительст
ва ЧССР, были горячие встречи. В 
районе Попрада группа рабочих Ли- 
берецкого автозавода, отдыхающая в 
Высоких Татрах, передала для 
Н. С. Хрущева вымпел своего пред
приятия с надписью:

«Дорогой Никита! Группа тури
стов Либерецкого автомобильного за
вода приветствует Вас, первого борца 
за мир». Когда поезд проходил мимо 
Тренчина, живописные места этого 
города осветились красочным фейер
верком, устроенным в честь Предсе
дателя Совета Министров СССР.

А у  железнодорожных вокзалов f 
станций, где поезд останавливался, 
встречи высокого советского гостя 
повсюду выливались в массовые сер
дечные манифестации нерушимой 
дружбы чехословацкого и советского 
народов. Отвечая на сердечные при
ветствия чехословацких трудящихся. 
Никита Сергеевич от всей души бла
годарил их за теплую встречу, зг 
братские чувства дружбы к  советско
му народу. Из дверей вагона он креп
ко пожимал руки встречавших его 
людей. Завязывались короткие 
•непринужденные беседы между 
главой Советского правительства 
чехословацкими трудящимися.

Волна сердечных манифестаций 
в честь братской чехословацко-совет-

граяичной станции Чие>рва-на-Тисе 
до Братиславы, достигла своего куль
минационного пункта в крупном 
промышленно-культурном центре 
республики —  Братиславе. На вок
зал встретіггь Председателя Совета 
Министров СССР прибыли первый се
кретарь ЦК КПЧ, президент ЧССР 
Антонин Новотный, член Политбюро 
ЦК КПЧ. председатель правительства 
Вильям Широкий, члены Политбюро 
ЦК КПЧ И. Гендрих, П. Давид и дру
гие руководящие деятели ЧССР.

На привокзальной площади, где 
состоялся митинг по случаю прибы
тия Н. С. Хрущева, собрались десят
ки тысяч жителей города. С самого 
утра население этого славного горо
да на Дунае жило ожиданием дорого
го гостя.

Идут последние минуты. Поезд за
медляет ход. Из вагона выходит то
варищ Н. С. Хрущев. Буря аплоди
сментов и сердечных приветствий: 
«Да здравствует Советский Союз!», 
«Да здравствует КПСС!», «Да здрав
ствует товарищ Хрущев!».

Н. С. Хрущев обнимается и целует
ся, обменивается горячими рукопо
жатиями с товарищами А. Новотным. 
В. Широким и другими лицами. На 
привокзальной площади в честь 
Председателя Совета Министров 
СССР выстраивается почетный кара
ул. Оркестр исполняет государствен
ные гимны СССР и ЧССР. Н. С. Хру
щев и А. Новотный обходят строй по
четного караула. Председатель Сове
та Министров СССР здоровается < 
воинами чехословацкой народной ар
мии.

Дорогого гостя приветствовал пер
вый секретарь ЦК КПЧ, президент 
ЧССР Антонин Новотный. С ответ
ной речью выступил Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев. Речи товарищей Новотного в 
Хрущева были выслушаны с боль
шим вниманием и неоднократно пре
рывались бурными аплодисментами.

Участники митинга скандируют 
здравицы в честь СССР, в честь веч
ной и нерушимой чехословацко-со
ветской дружбы, в честь мира во 
всем мире.

После митинга товарищи Н. С. Хру
щев, А. Новотный и сопровождающие 
их лица направились через улицы 
Братиславы, заполненные народом, в

ской дружбы, прокатившаяся от по- свою резиденцию.

Пребывание советской 
правительственной делегации в КНДР

ПХЕНЬЯН. 31 мая. (ТАСС). Сего
дня советская правительственная де
легация во главе с членом Президиу
ма Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза, 
первым заместителем Председателя 
Со>вета Министров СССР А. Н. Косы
гиным посетила Пхеньянский тек
стильный комбинат и расположенную 
рядом с ним шелкоткацкую фабрику. 
Делегацию сопровождали член  ̂Пре
зидиума ЦК Трудовой партии Кореи, 
первый заместитель Председателя Ка
бинета министров КНДР Ким Ир и 
другие официальные лица.

Советскую делегацию тепло при
ветствовали директор комбината 
Ким Ке Сок, директор шелкоткац
кой фабрики Пэк П Мен и сотни тек
стильщиков. В помещении дирек
ции комбината состоялась беседа, в 
ходе которой Ким Ке Сок рассказал 
советским гостям об истории строи-

приятия, задавал многочисленные 
вопросы, рассказывал о работе совет
ских текстильных предприятий.

Затем советские гости осмотрели 
прядильно-ткацкую, красильно-от
делочные фабрики и шелкоткацкую 
фабрику. Во время осмотра этих 
фабрик А. Н. Косыгин беседовал с 
передовиками производства, интере
совался. как эксплуатируется совет
ское оборудование, как вьгаолняются 
производственные нормы и так далее. 
После осмотра на празднично укра
шенной территории комбината состо
ялся митинг, в котором приняло 
участие около 4.000 текстильщиков.

С речью на митинге выступил ди
ректор комбината Ким Ке Сок. Он 
рассказал о работе комбината, о свя
зях этого предприятия оо многими со
ветскими текстильными предприя
тиями, Оратор сообщил, что в знак 
укрепления дружбы с советским на-

тельства и работе комбината. Он вы- РОДО.м раоочие ко.моината ̂ создали цех
разил благодарность корейского на
рода за помощь Советского Союза в 
сооружении и оснащении комбината.

Комбинат является самым круп
ным современным предприятием в 
республике. А. Н. Косыгин проявил 
живой интерес к  работе этого пред

С т р о и т е л ь с т в о  и а и а л а  в  Г о л о д и о А  с т е л и
КАЗАХСКАЯ ССР. Грандиозные строительные 

работы ведутся о Голодной степи. За семилетку 
ирригаторам предстоит оросить свыше 70 тысяч гек
таров плодородных земель. Для этого из Узбекиста
на ох Южного Голодпостепского магистрального ка

нала прокладывается канал — Центральная ветка.
Сейчас на ударной комсомольской стройке горя

чие дни. Мощные бульдозеры, скреперы, экскавато
ры продвигаются все дальше на север, оставляя за 
собой готовое русло.

Бригада бульдозери
стов Василия Реетенко 

добилась отличных по
казателей. В. Реетенко 
работал на освоении 
Джетысайского и Ар- 
насайского массивов. 
Накопленный там опыт 
помогает ему и на этой 
стройке.

На снимке: бригада
бульдозеристов В. Ре
етенко на трассе кана-

(Фотохроника ТАСС).

корейско-советской дружбы и брига
ды корейско-советской дружбы.

Пас. сказал он далее, постоянно 
вдохновляют крупные достижения со
ветского народа, который под руко
водством Ко.чмунистической партии 
Советского Союза во главе с товари
щем Н. С. Хрущевым исполинскими 
шагами идет по пути развернутого 
строительства коммунизма.

К микрофону подходит А. Н. Ко
сыгин, Участники митинга бурны.ми 
аплодисментами приветствовали гла
ву и членов советской правительст
венной делегации. А. П. Косыгин пе
редал от имени советского народа 
горячий привет п.хеньянским тек
стильщикам, представителям славно
го рабочего класса Кореи.

Ясные горизонты прекрасного бу
дущего открыты перед народами со
циалистических стран, сказал в сво
ей речи А. Н. Косыгин. Сплоченные 
единством целей и интересов, они 
идут вперед семимильными шагами. 
Залогом нашей победы является мо
нолитная сплоченность, неразрывное 
единство народов социалистических 
стран. Ярким примером братских от
ношений является тесная дружба и 
товарищеское сотрудничество совет
ского и корейского пародов, объеди
ненных общими целями благородной 
борьбы за мир. демократию, социа
лизм и коммунизм.

Топ, Косыгин сердечно поблагода
рил рабочих за теплый прием и вы

ражение дружеских чувств к  совет
скому народу и от всей души поже
лал корейским друзьям дальнейших 
больших успехов в строительстве со
циализма.

ПХЕНЬЯН. 31 мая. (ТАСС). Се
годня утром в Пхеньяне советская 
правительственная делегация возло- 
жи^іа венки к  памятнику воинам Ко
рейской народной армии, памятнику 
«Освобождение» на горе Моранбон, 
воздвигнутому в честь освобождения 
Кореи воинами Советской Армии, па
мятнику корейско-китайской боевой 
дружбы.

На церемонии возложения венков 
присутствовали глава советской пра
вительственной делегации, член Пре
зидиума Центрального Комитета 
КПСС, первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгин, все члены делегации, со
трудники советского посольства в 
Корейской Народно-Демократической 
Республике.

С корейской стороны были член 
Президиума Центрального Комитета 
Трудовой партии Кореи, первый за
меститель Председателя Кабинета ми
нистров КНДР Ким Ир и другие офи
циальные лица.

На церемонии возложения венка к 
па.мятнику корейско - китайской 
боевой дружбы присутствовали ра
ботники китайского посольства во 
главе Z послом Китайской Народной 
Республики в КНДР Сяо Цяо-гуанем.

РАЙОНЫ
Посеяно

всего
яровых

Посажено
картофеля

Посеяно
кукурузы

Посеяно
льна

Асиновский 102,8 89 88,5 100
Бакчарский 100,5 60,5 96,6 84,4
Зырянский 98,4 45,4 53,9 92,3
Каргасокский 76,3 42,5 — —
Кожевинковский 101,1 55,8 82 —
Колпашевскнй 84,5 26,3 67,4 103
Кривошеинскнй 97,9 26,4 83,6 97,7
Молчановский 78,£ 32,3 — 84,2
Парабельскнй 79 18,5 — —
Парбнгскнй 96,5 17,9 73,5 95,4
Пышкино-Троицкий 99,4 47,5 101,6 91,5
Тегульдетский 81.5 10,7 — 100
Томский 81,£ 67,6 52,4 —
Туганский 93.£ 37 60,5 85,7
Чаннский 93 28,5 37 96,4
Шегарский 97,8 63,9 75,2 92,6

Выполнить план сева 
кукурузы и посадки 
картофеля в каждом
колхозе и совхозе

☆  ☆

С в о д к а
о ходе сева в колхозах и совхозах области 

Показатели на 1 июня 1961 года
(в процентах к плану)

Проверяем качество работ на севе

Н а  сл о в ах  и н а  д е л е
Уходят лучшие сроки посадки кар- ной организации колхоза 30 гектаров

тофеля, а в Туганском районе на 
1 июня план посадки картофеля вы
полнен только на 37 процентов.

...Колхоз «40 лет Октября», Здесь 
предстоит посадить 31 гектар карто
феля. А посажено... 2 гектара. Наша 
рейдовая бригада побывала на поляіх 
этого хозяйства. Вот что мы там уви
дели.

В четвертой бригаде сиротливо 
стоит у кузницы картофелесажалка. 
Прош.чогодняя грязь в высевающем 
барабане, оторванный маркер. Маши
на совершенно непригодна к  работе, 
а механизаторы и не думают о ее ре
монте.

—  Сколько надо посадить карто
феля? —  спрашиваем тов. Лапицко- 
го. который временно замещает бри
гадира тов. Кулигина,

Пять гектаров.
Задаем такой же вопрос председа

телю колхоза тов. Ромашову.
—  Десять, —  говорит он.
А тракторист тов. Земцев, который 

пашет участок площадью в 7 гекта
ров. отведенный, по словам тов. Ла- 
пицкого, под картофель, утверждает, 
что здесь будут сеять... свеклу.

Дальнейшая проверка показала, 
что в артели вообще нет подготов
ленной земли для посадки картофеля.

В первой бригаде картофелесажал
ка также до сих пор не отремонтиро
вана. Картофель садят вручную.

Почва для посадки картофеля 
здесь подготовлена плохо. Зябь забо
ронена легкими боронами, на поле 
сорняки уже подняли голову...

Механизаторы не знают итогов 
своей работы не только за день, но 
за неделю и больше, так как учет в 
сельхозартели поставлен плохо.

Секретарь партийной организации 
ко.чхоза тов. Ершов отстранился от 
организации борьбы за выполнение 
принятых обязательств. А председа
теля колхоза тов. Ромашова иной раз 
чаще можно видеть за рюмкой, чем 
на полях.

Не лучше идет сев картофеля и в 
колхозе имени Чапаева. Здесь поса
жено лишь 2 гектара картофеля из 
25 по плану.

—  Нет семян. —  равнодушно объ
ясняет председатель колхоза тов. 
Казеев.

Тов. Казеев отсутствие семян 
считает «уважительной причиной» 
срыва плана сева картофеля и иіо- 
коен.

Многие колхозники осенью и зи
мой продали много картофеля различ
ным организациям Томска. Правле
ние же колхоза не позаботилось при
обрести семена.

Почему бы руководителям колхо
зов «40 лет Октября» и имени Ча
паева не поучиться у своего соседа 
—  колхоза «Красное знамя». Здесь 
правление артели и партийная орга
низация по-деловому борются за вы
полнение обязательств. Среди меха
низаторов развернуто социалистиче
ское соревнование.

В результате активной организа
торской работы правления, партии-

картофеля в сельхозартели посаже
ны в лучшие агротехнические сроки 
по хорошо удобренной и обработан
ной земле за 3 дня.

Туганский райком КПСС и райис
полком обязаны обеспечить безуслов
ное выполнение плана посадки кар
тофеля в каждом колхозе и на каж
дой совхозной ферме.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: В. ЕРШУ- 
НОВ, заведующий Семилужскии 
нлубом, депутат Семилужского 
сельсовета; А. НАПРИЕНКО,
И. СМЫШЛЯЕВ. колхозники 
сельхозартели им. Чапаева;
Г. КРАСНОВЕЙНИН,, наш корр.

Щ е^£ский район 
завершил сев 

сахарной свеклы
ШЕГАРКА. (По телефону). Колхо

зы и совхоз района завершили сев са
харной свеклы. Посеян 281 гектар 
этой культуры при плане 275 гекта
ров. План сева свеклы перевыполни
ли совхоз «Россия», колхозы «Впе
ред к  коммунизму», «Гигант», «Стра
на Советов», «Ленинский путь».

Колхозы «Страна Советов». «Но
вая жизнь», «Ленинский путь», а 
также гынгазовская и федораевская 
фермы совхоза «Россия» закончили 
сев кукурузы и посадку картофеля.

Б. ПЕТРУШИН.

ПО СЛЕДАМ  Н А Ш И Х  
ВЫ СТУПЛЕНИЙ

„Семена лежат 
на поверхности'^
Под таким заголовком в нашей 

газете 18 мая была опубликована 
статья рейдовой бригады, в кото
рой указывалось, что в колхозе 
имени Свердлова Зырянского рай
она грубо нарушили агротехнику 
сева .зерновых яровых, плохо гото
вились к севу пропашных культур.

Как нам сообщил секретарь Зы
рянского райкома КПСС Л. М. Су
хоруков, статья обсуждалась на за
седании бюро райкома КПСС, на 
которое были приглашены бригади
ры и руководители колхоза.

Факты нарушения агротехники, 
вскрытые на полях колхоза имени 
Ленина этого же района, были об
суждены на заседании исполкома 
районного Совета.

На днях бюро райкома КПСС 
рассмотрело вопрос о нарушении 
агротехники сева кукурузы в кол
хозе имени Сталина. Бракоделы 
строго наказаны.

Бюро райкома КПСС предложи
ло исполкому районного Совета 
создать в колхозах района комис
сии для приема посевов по всходам.

В  П О С Л Е Д Н И Й  ч: Л. С
П Р О В О К А Ц И И  Н Е  П Р Е К Р А Щ А Ю Т С Я

ХАНОЙ. 1 июня. (ТАСС), Вчера 
радиостанция «Голос Лаоса» 
вновь обвинила группировку Фуми 
Носавана — Бун Ума в неодно
кратных нарушениях приказа о 
прекращении огня и в клевете на 
войска королевского правительства' 
и партии Нео Лао Хак Сат.

Как передает Вьетнамское ин
формационное агентство, радио
станция сообщила следующие фак
ты:

25 мая войска Фуми Носавана 
— Бун Ума напали на Бан-Ван (в 
15 километрах к юго-западу от 
Муонг-Хана, провинция Луан-Пра- 
бан), находящийся под контролем 
королевского правительства и пар
тии Нео Лао Хак Сат. Они убили

пять солдат патриотических войск.
26 мая войска Фуми Носавана 

— Бун Ума в Фалане (провинция 
Саваннакет) напали на Нонг-Буа, 
Бан-Кенг-Панао, Бан-Нонг-Пон, 
Бунг-Сан и Наленг. находящиеся 
под контроле.м патриотических 
войск. Убито много местных жите
лей.

В тот же день американские са
молеты «АТ-6» обстреляли пози
ции королевской лаосской армии и 
войск партии Нео Лао Хак Сат в 
юго-западной части провинции Си- 
енг-Куанг.

27 мая с аэродрома в Чепоне 
вылетел в Таиланд для военной 
подготовки батальон войск Фуми 
Носавана — Бун-Ума.

Радиостанция сообщила и о 
других нарушениях условий пре
кращения огня со стороны мятеж
ников.

Южновьетнамские военные ав
томашины с опознавательными 
знаками войск Фуми Носавана — 
Бун Ума бесчисленное количество 
раз пересекали граішцу, достав
ляя оружие из Южного Вьетнама в 
ХуоЙ-Сан.

Радио «Голос Лаоса» требует, 
чтобы группировка Фуми Носава
на — Бун Ума прекратила подоб
ные нарушения условий прекраще
ния огня и провокации, иначе вся 
ответственность за последствия 
ляжет на нее.
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ПРОДУКЦИЯ из  СЭКОНОМЛЕННЫХ к  о г д а  з а с л о н я
На утастке коммунистиче

ского труда электролампового за
вода, где мастером коммунист 
Еі?атериыа Нвановна Рахманова, 
шел обы»шый трудовой день. Как 
всегда, каждый трудился в пол
ную силу, со вниманием и стара
тельностью. Здесь нужны особая 
точность и большой производст
венный навык. Чуть сплоховал 
на одной операции, и по всей 
линии пошел брак. Отсюда — пе
рерасход таких дорогостоящих 
материалов, как молибден, воль
фрам, припойная проволока.

Тут-то приходят на помощь 
коллективная спайка, взаимная 
вьфучка и чувство ответственно
сти за порученное дело, прочно 
вошедшее в жизнь правило:
«Один —  за всех, все — за од
ного!».

Участок коммунистического 
труда, где мастером Е. П. Рахма
нова. молодой. Это почетное зва
ние ему присвоили нынче в мар
те, но у этого дружного коллек
тива уже много добрых дел на 
счету.

Здесь традицией стало бороть
ся за экономию материалов. Один 
из резервов —  повышение каче
ства продукции и снижение бра
ка. С браком борются на каждой 
операции.

Своевременно обнаружить результаты. С начала года кол- 
брак —  полдела. Надо его пре- лептив участка коммунистнче- 
дупредить. Как? Тут на помощь ского труда сберег полуфабрика- 
приходят школы передового тов на десятки тысяч рублей, 
опыта, созданные непосредствен- Недавно разведчики будущего 
но на участке. В них кадро- во главе с Екатериной Иванов- 
вые производственницы раскры- ной Рахмановой собрались, что- 
вают все «профессиональные бы пересмотреть обязате.чьства, 
секреты» тем, кто еще не ов- принятые в честь XXII съезда 
ладел в совершенстве своей КПСС. Еще раз подсчитали ре- 
спсциальностью. Так поступают зервы, взвесили возможности и 
Мария Родевич, проработавшая решили: два дня —  накануне и 
на заводе 17 лет, Евдокия Ки- в день открытия партийного

М А Т Е Р И А Л О В с в е т  м а я к о в
Через несколько дней после того, 

как газеты сообщили о патриотиче
ском почине передовиков сельского 
хозяйства Серпуховского района Мо
сковской области, доярки гришинской 
фермы Молчановского совхоза собра
лись в красном уголке.

Их шесть: Г. Филипчук, Р. Кри
вошеина. А. Этук.чаева, Н. Рогачева, 
Г. Андриенко. Г. Манетина. Эти фа
милии известны всему району. Вот 
уже несколько лет подряд дружный 
коллектив гришинской фермы удер
живает первенство в соревновании 
животноводов за «большое» молоко.

В начале, как всегда, обсудили ито
ги дня —  кто сколько надо'ил. хоро 
ший ли силос сегодня и отчего это 
некоторые коровы уже второй день 
не съедают свою порцию сена. Мо
жет, слишком много соли кладется в 
раствор, ввторым сдабривают корма?

Кто-то поинтересовался: а как де
ла на других фермах совхоза? Галя 
Филипчук развернула районную газе
ту «Социалистический путь», где бы? 
ла напечатана сводка о надоях иоло 
ка по всем .молочнотоварным фермам 
района.

10-летним стажемримова 
другие.

На участке расход материа
лов взят под строгий контроль. 
На каждой поточной линии вы
делены ответственные, 
ность которых входит следить 
за экономией полуфабрикатов. 
В. Дмитриева, М. Кириллова, 
Н. Хамидулина берут на учет 
все до мелочей. Кроме того, в 
бухгалтерии предприятия в кон
це каждого месяца заполняются

съезда —  работать всем участком 
на сэкономленных материалах.

Родина получит более 30 ты
сяч электроламп специальных 
сортов, изготовленных из сбере- 

обязан- женных полуфабрикатов.
На снимке: «По плечу нам

два дня работать на сэкономлен
ных материалах», —  так заяви
ли на участке коммунистическо
го труда (слева направо) брига
дир третьей линии «Б» В. Бель- 
кевич, настройщик ножечных

специальные ведомости по рас- машин И. Гоптарь, цоиольщица 
ходу материалов. Итоги борьбы В. Баянкина, бригадир четвертой 
за бережливость регулярно об- линии «Б» В. Варюшичев, мон- 
суждаются на участке. тажница М. Родевич и мастер
* Соревнование за экономию во Е. И. Рахманова, 
всем и везде дало свои первые ФьТЬ‘'Ф .’*'Гй|ЯЙ^вача.

Трудовой подарок 
Светланы Дытли

ІГріыыЬ камсомольцев и моло
дежи Октябрьского і'айода Мо
сквы готовить личные ПбДіПтИ 
XXII съезду партии нашел го
рячий отклик в коллективе Том
ского подшипникового завода.

мочь Эрике Квиринг лучше овла
деть специальностью шлифовщи
цы.

СВеШна Дытля работает в 
хорошей и дружной суене масте
ра тов. Рыбалова. Здесь всегда

Первыми заявили о своем реше- высокие требования, организова- 
нии готовить личные подаіти к  на взаимопомощь, горячо под
съезду комсомолки шлифовально- держиваются добрые начинания, 
го цеха № 1 Маша Ермолаева, Горячо поддержали инициативу 
Люда Осинская и Наташа Ко- комсомолки в смене и на этот 
Лесникова. раз.

Девушки решили не только Молодая работница настойчи- 
добиться высокой выработки, во борется за выполнение своего 
но и значительно улучшить ка- обязательства. На обработке 
чество шлифовки колец будущих внутреннего желоба наружного 
подшипников. Вместе с тем, они кольца подшипника ее норма на 
решили подтянуть отстающих, двух станках 1180 колец. Эта 
передавая свой опыт молодым норма систематически перевы- 
рабочим. полпяется. Нередко Светлана да-

Примеру трех подруг вскоре ет по 1400— 1500 колец, 
последовала шлифовщица ком- До работы на заводе Светлана 
сомолка Светлана Дытля. закончила 9 классов и пока

—  Готовя свой подарок к 
съезду, —  заявила она, —  я 
хочу работать так, как бригада 
Натальи Поповой на манометро
вом заводе —  выполнять недель
ное задание за 5 дней.

—  А разве я буду спокойна, 
когда рядом со мной новенькая 
работница еще не достигла 
успеха? —  с беспокойством го
ворит она.

Поэтому Светлана решила по-

овладевала специальностью не 
занималась в школе.

—  Сейчас я хочу подготовить
ся в техникум и учиться без 
отрыва от производства, как это 
делают многие мои товарищи по 
заводу, —  говорит опа.

Д. ЯКОВЛЕВА.
На снимке: шлифовщица

Светлана Дытля (справа) и ее 
ученица Эрика Квиринг.

Фото Ф. Хитриневича.

в ОЖИДАНИИ КРАНА

К О Н Т Р О Л Ь
В конце улицы Сибирской г. Том

ска строители УНР-787 должны в те
кущем году построить два 32-квар
тирных лома для работников завода 
резиновой обуви, а в поселке строи
телей на Алтайской у.тице— 24-квар
тирный дом. Огроительство этих зда
ний ведет однаі из лучших в управле 
НИИ бригад —  комплексная бригада 
Героя Социалистического Труда тов. 
Астратова. Однако недостатки в ор
ганизации производства сдерживают 
работу передового’ коллрктива.

Работники УНР-739 до сих лор не 
закончили нулевой цикл одного из 
32-квартирных домов. Бригада тов. 
Астратова не может начать на таких 
фундаментах кладку стен хотя бы 
вручную. Именно так- пришлось воз
водить стены второго, рядом располо
женного дома.

С 20 мая пришлось прекратить 
строительство и второго дома. Второй 
II третий этажи надо монтировать из 
золоблоков, вести такой монтаж мож
но лишь с помощью башенного кра
на. Бран« завезен на площадку еще 
в марте, но работники УНР-739 толь
ко в начале мая приступили к  уклад
ке подкрадойых путей и монтажу ме

ханизма. При этом выяснилось, что 
работники УНР-290, которые до это
го эксплуатировали кран, привезли 
его раскомплектованным: в механиз
ме- недоставало 31 детали. До сих 
пор механики УНР-739 не могут со
брать кран —  достают детали. А ведь 
это можно было сделать два месяца 
назад.

Строителям могли бы во многом 
помочь заказчики —  завод резиновой 
обуви и будущие жильцы. Но пред
ставители завода на строительной 
площадке не бывают, не контролиру
ют ход строительства и его качество.

Недоделки в производстве нулево
го цикла и волокита с монтажом 
крана намного удлинили сроки про
изводства работ. Бригада могла бы 
закончить за апрель и май по два 
этажа на обоих зданиях, а сделала 
лишь четвертую часть возможного.

С середины мая бригада в две 
смены монтирует из золоблоков 
24-квартирный дом в поселке строи

телей на Алтайской. Но и здесь много 
недостатков в производстве работ. 
Башенный кран нередко приходится 
останавливать для ремонта подкра
новых путей. Помимо нужных для 
монтажа золоблоков, на площадку 
подвозят бракованные блоки с других 
площадок, заваливая ими необходи
мые для монтажа конструкции. Стро 
ители бригады тратят много времени 
на то. чтобы перекладывать золобло
ки, отыскивая тот блок, который 
требуется по схеме монтажа здания.

Все эти недостатки привели к сры
ву графика работ. Руководителям 
УНР-787 треста 97 надо разо
браться с состоянием дел на строй
ке, помочь строителям передовой 
бригады в механизации работ.

Члены контрольного поста га
зеты «Красное знамя» на стро
ительстве жилых домов:
Г. ЕФИМОВ. М. ДУРЕЕВ, камен
щики УНР-787, И. КОЛОСОВ, 

прораб УНР-787.

Итоговая конференция
Состоялась итоговая теорети

ческая конференция слушателей 
лектория по экономике строи
тельства при Томском горкоме 
КПСС.

В конференции приняли уча
стие работники строительных и 
проектных организаций города.

С докладом «Хозяйственный 
расчет в строительстве» высту
пил начальник УНР-290 А. М.

Гитлиц. По докладу развернул 
ся оживленный обмен мне 
ниями. А. П. Захаров, Ф. Ф 
Золотарева, Г. Г. Сафонов рас
сказали об имеющихся резервах 
улучшения работы строитель
ных организаций г. Томска.

Выступил ряд других товари
щей.

А. ХАРУСЬ.

—  За нами идут федоровские до
ярки. А меньше всех надоили доярки 
СОКОЛОВСКОЙ фермы.

Рая Кривошеина предложила:
— Давайте поделимся своим опы

том и знаниями с доярка.чи Соколов
ской фермы, поможем им добиться 
высоких надоев молока.

Эта идея всем пришлась по душе.
С большой ответственностью отне

слись доярки гришинской фермы 
выполнению добровольно взятых на 
себя обязанностей. В первых числах' 
апреля в Соколовку приехали управ
ляющий гришинской фермой Л. А. 
Прокопчук и доярки Г. Филипчук и 
А. Этукмаева. Решили внимательно 
приглядеться к  работе соколовцев. 
познакомиться с организацией труда 
на фер.ме.

Задержались у коров доярки 
Т. Голдовской. Они давно не чище
ны. в проходе и стойлах грязно. Но 
доярка как-будто этого и не замеча
ла. Она раздала концентраты коровам 
и начала дойку.

—  Разве утром вы не чистите 
стойла?—  поинтересовалась А. Этук 
наева.

—  Иногда чистим, но ведь за чи
стотой в помещении должны следить 
скотники, —  ответила Т. Голдовская

Скотники А. Давыдкин и В. Орлов 
имели на этот счет свое мнение:

— Нам никто не давал указаний 
чистить стойла. Наше дело —  доста
вить корма на ферму.

А как соседи кормят животных? 
Сено наваливают в кормушки боль
шими охапками (только бы побыст
рей управиться). Коровы немало его 
затаптывают.

Одно дело —  давать животным 
сено и солому в сухом виде, и совсем 
другое, когда корма сдабривают соле
ным раствором или концентратами. 
Гришинские животноводы давно на
учились хорошо готовить корма к 
скармливанию, и это позволило уве
личить надои молока на ферме. А 
вот Соколовские доярки все еще рабо
тали по старинке.

Недостатков на ферме было много. 
И шефы откровенно высказывали 
соколовцам свои замечания. Боль- 
mrtrtCTBO'доярок сделало для себя 
правильные выводы, начало пере
страивать свою работу.

Г. Филипчук и А. Этукмаева по
казали на деле, как надо добиваться 
высоких надоев. Они три дня работа
ли вместо доярок Б. Забродиной и 
Т. Голдовской. За это время надои 
молока у всех коров, за которыми они 
ухаживали, увеличились на кило
грамм в день.

Шефы прожили в Соколовке пять 
дней. Они многое сделали. Животно-

воды СОКОЛОВСКОЙ фермы 
остались очень доволь- 

Ж \ ^  Ж ны приездом гришин- 
ских товарищей. Управ

ляющий фермой И. Огепанюк говорил 
шефам:

—  Ваши замечания обязательно 
все учтем.

Но шефы уехали, и управляющий
фермой забыл о своих обещаниях. Он 
не помог дояркам претворить в жизнь 
хорошие советы. И на ферме все оста
лось по-старому: рацион кормления 
животных не соблюдался. бывали 
дни, когда силос и концентраты скот
ники «забывали» завозить на ферму.

Доярки шли жаловаться к  тов. 
Степанюку, Он встречал их непри
ветливо:

—  Опять вы лезете со всякими ме- 
лоча.ми. мешаете работать...

Сам тов. Степанюк на ферме —  
редкий гость.

Инициативу гришинских доярок, 
взявших по примеру серпуховчан 
шефство над своими отстающими то
варищами, одобрило бюро Молчанов- 
ского райкома партии. Оно приняло 
специальное постановление, в ко
тором предлагалось всем тружени
кам района последовать примеру доя
рок гришинской фермы.

Но почин серпуховчан не получил 
в Тунгусовском и Молчановском сов
хозах широкого распространения. Ру
ководители района мало поработали 
над тем, чтобы сделать его достояни
ем масс.

—  Кто из передовиков последовал 
в районе примеру серпуховчан? — 
спросили мы секретаря райкома пар
тии тов. Колесникова.

—  Гришинские доярки шефствуют 
над животноводами соколовской фер
мы да вот еще доярка тов. Палей с 
тунгусовской фермы Тунгусовского 
совхоза помогает в работе своей под
руге тов. Малиновской.

Это все.
Прошло уже больше двух месяцев, 

как гришинцы начали шефствовать 
над СОКОЛОВСКИМИ доярками. Пробова
ли ли хоть раз работники райкома 
партии и райисполкома разобраться 

том, почему опыт маяков с гришин
ской фермы не находит применения 
на СОКОЛОВСКОЙ ферме? В Соколовке в 
течение этого времени неоднократно 
бывали секретари райкома партии 
тт. Попов и Колесников, председатель 
райисполкома тов. Нестеров, Они ян 
разу не проверили, как соколо'вские 
животноводы выполняют наказы сво
их шефов —  гришинских животново
дов.

Дирекция Молчановского совхоза 
тоже не оказывает грипгинцам помо
щи в выполнении их обязательства.

Недавно на соколовской ферме сно
ва побывали Р. Кривошеина и Г. Ан
дриенко. Им пришлось начинать все 
сначала. Они помогли навести неко
торый порядок на ферме. Снова дали 
много советов. А когда уехали, там 
опять все осталось без изменений.

Ю. НЕСТЕРОВ, 
наш спец. корр.

ІВсе резервы- 
{ в действие Ш А Х Т А М - Н О В Ы Е  

МАШ ИНЫ И ИНСТРУМЕНТ
Из года в год увеличивает выпуск 

продукции для механизации процес
сов добычи угля Томский электроме
ханический завод имени В. В. Вах
рушева.

За последние 10 лет завод увели
чил выпуск отбойных молотков I 
шесть раз. Уже в этом году по вьшу- 
ску этих изделий будет достигнут 
уровень 1965 года, предусмотренный 
семилетним планом. Выпуск ручных 
сверл увеличился в 2,5 раза. В 1951 
году вьшуск 1900 вентиляторов ме
стного проветривания был крупной 
победой для коллектива завода, а 
1961 году завод изготовит их 
17.500, то есть в 9 раз больше.

Такой рост выпуска основных ви
дов продукции стал возможен благо
даря созданию новых, более совер
шенных и менее трудоемких конст
рукций машин, внедрению прогрес
сивной технологии, механизации и 
автоматизации процессов производ
ства.

В прошлом году осуществлена 
специализация нашего завода по вы
пуску четырех основных видов про
дукции: отбойных молотков, ручных 
и колонковых электросверл, вентиля
торов местного проветривания и ги
дравлических машин.

Начиная с прошлого года, завод 
приступил к  обновлению всего парка 
основных изделий.

До начала семилетки завод выпу
скал только один тип вентилятора 
местного проветривания —. двухсту
пенчатый высоконапорный вентиля
тор «Проходка-500-2М». Этот венти
лятор хорошо зарекомендовал себя в 
нашей стране и за рубежом. На Все
мирной выставке в Брюсселе этот 
вентилятор был удостоен Большой се
ребряной медали.

Но и этот вентилятор имеет недо
статки: у него довольно большой вес. 
затруднены ремонт, замена двигателя 
и с.мазка подшипников. В связи с 
этим внедрена серия одноступенча
тых секционных вентиляторов трех 
типоразмеров —  СВМ-4М, СВМ-5М 
и GBM-6M. В зависимости от протя
женности выработки и необходимого 
количества воздуха можно выбрать 
определенный тип вентилятора. Эти

вентиляторы можно также соединять 
по 2— 3 в блок, и тогда соответствен
но увеличиваются мощность и напор 
вентиляционной установки, обеспечи
вающей большую протяженность 
проветііивания.

Сейчас специальное конструктор
ское бюро завода разработало новую 
конструкцию одноступенчатого высо
конапорного вентилятора ВМВ-5. В 
этой конструкции применено рабочее 
колесо с новым профилем лопастей, 
которое позволяет получать высокие 
аэродинамические показатели —  на
пор вентилятора достигает почти та
кой же величины, как у  двухступен. 
чатого вентилятора, а поворотные ре
зиновые лопатки направляющего ап
парата дают возможность регулиро
вать производительность вентилято
ра.

Б прошлом году завод полностью 
прекратил выпуск отбойных молот
ков устаревшей конструкции ОМСП-5 
и взамен их в настоящее время вы
пускает отбойные молотки ОМП-9 и 
ОМП-10. Новые молотки легче ста
рых, а по мощности превышают их. 
В них применено простое золотнико
вое распределение, трудоемкость из
готовления которого значительно 
меньше, чем у старых молотков.

Впервые в стране завод освоил из
готовление термически обработан
ных стволов отбойных молотков, что 
значительно увеличило долговеч
ность и износоустойчивость стволов.

Недостатками отбойных молотков 
являются большая отдача на руку 
при работе и отсутствие орошения. 
Сейчас разрабатываются новые кон
струкции молотков со сниженной от
дачей и молотков с орошением, осво
ение которых намного улучшит усло
вия труда забойщиков,

В течение почти двух десятилетий 
в угольных шахтах применялись ма
ломощные электросверла, тормозив
шие дальнейший рост производи
тельности труда при бурении лшу- 
ров. На заводе была разработана се
рия новых сверл с дистанционным 
управлением. Мощность новых 
сверл на 20— 40 процентов больше, 
чем у старых сверл, улучшена пере
грузочная характеристика двигателей

новых сверл. По удельному весу на 
единицу мощности наши сверла яв
ляются лучшими в мире, а примене
ние дистанционного управления обе
спечивает полную безопасность в ра
боте, Промышленные испытания 
опытных образцов новых сверл по
казали их высокие эксплуатацион
ные качества. В настоящее время ве
дется подготовка серийного произ
водства этих сверл, которое начнется 
с третьего квартала этого года.

СКВ завода совместно с кафедрой 
горных машин Томского политехни
ческого института разрабатывает 
также легкие сверла с длинноходо
вым податчиком мощностью до 2 ки
ловатт. Сверла будут устанавливать
ся на манипуляторах породопогру
зочных машин и смогут за одну уста
новку пробурить скважину на пол
ную глубину, чего нельзя сделать 
ручными сверлами. Это позволит 
резко увеличить производительность 
бурения и облегчит труд бурильщи
ков. Как показали промышленные 
испытания опытных образцов новых 
сверл на шахте «Бутовская» треста 
«Кемеровуголь», производительность 
бурения новых сверл возрастает в 
2 — 2,5 раза. Легкие длинноходовые 
сверла почти полностью вытеснят тя
желые колонковые электробуры 
ЭБК-2М.

При бурении скважин колонковы
ми электросверлами выделяется мно
го кварцевой пыли. При длительной 
работе в такой среде могут появлять
ся случаи тяжелого заболевания си
ликозом. Для уменьшения выделения 
этой пыли необходимо производить 
бурение с промывкой шпуров водой. 
Для этой цели разработана конструк
ция узла для промывки, которая 
устанавливается на сверле ЭБК-2М. 
Начиная с марта, завод начал вьту- 
скать сверла только с такими узла
ми для боковой промывки шпуров.

Как показали испытания, приме
нение промывки не только улучшает 
условия труда бурильщиков, но и 
намного увеличивает производитель
ность бурения шпуров.

Для подключения ручных сверл к 
электросети применяются ручные 
пускатели д штепсельные разъедини

тели. Как показал опыт эксплуата
ции, выпускаемые для этой цели пу
скатели имеют ряд дефектов, они не 
выдерживают гарантийного срока 
службы.

В связи с этим разработаны новые 
конструкции пусковой аппаратуры— 
пускателя ПРВ-3 и штепселя ШРВ-1. 
Конструкции этих аппаратов согла
сованы с комбинатом «Кузбассуголь» 
и Восточным научно-исследователь
ским институтом по взрывобезопасно
сти.

Новые пускатели легче серийно 
выпускаемых. В них применены на
дежный быстродействующий ревер
сивный выключатель, стандартные 
патроны предохранителей. В первом 
квартале изготовлена опытная пар
тия новой пусковой аппаратуры, ко
торая с апреля проходит промышлен
ные испытания на шахтах комбината 
«Кузбассуголь». Внедрение новых 
пускателей в серийное производство 
даст экономию около 300 тонн ме
талла в год. Серийное производство 
пускателей намечено начать с IV 
квартала этого года.

Большое внимание уделяется в 
нашей стране прогрессивному методу 
добычи угля гидравлическим спосо
бом. Это наиболее экономичный и 
безопасный метод добычи угля. Завод 
освоил выпуск для гидрошахт ги
дромеханизмов — сверл, светильни
ков. вентиляторов. Сейчас разрабо
тана серия опытных образцов новых 
гидромеханизмов (двигателей, отбой- 
пых молотков, лебедок, пил и др.), 
часть из них проходит промышлен
ные испытания. В ближайшее время 
на нашем заводе предусматривается 
создать специальный конструктор
ский сектор и гидролабораторию для 
разработки новых гидромеханизмов.

Заводские конструкторы в содру
жестве с конструкторами специаль
ного конструкторского бюро электро
промышленности совнархоза разрабо
тали оригинальную конструкцию ги- 
дротолкателя. Изготовлена опытная 
партия новых взрывных машинок, 
разработана конструкция более со
вершенной сверлильной машинки. 
Начата разработка новой серии вен
тиляторов.

Однако, несмотря на большие ра
боты по созданию новой техники, за
вод в прошлом году не сумел* изгото
вить в срок ряд опытных образцов, 
установочных партий, а также на
чать серийное производство некото
рых видов новых изделий. Здесь ска
залась недостаточная ответствен
ность руководителей завода, цехов и 
отделов за выполнение плана созда
ния новой техники.

Сказалась и слабость производст
венной базы для изготовления новой 
техники.

Недостаточна мощность инстру
ментального цеха, который в прош
лом году был не в состоянии своевре
менно изготовить необходимую осна
стку. Экспериментальный цех, глав
ная задача которого —  изготовле
ние новых образцов машин и инстру
ментов, был фактически превращен 
в выпускающий цех, а созданный во 
второй половине прошлого года эк
спериментальный участок при спе
циальном конструкторском бюро до 
сих пор не укомплектован необходи
мым количеством рабочих и оборудо
ванием. '

В этом году положение несколько 
улучшилось, но темпы внедрения но
вых машин все еще недостаточны.

Чтобы поправить дело, надо преж
де всего улучшить производственную 
базу для создания новой техники, а 
также полностью выполнить приня
тые решения о расширении и укре
плении нашей конструкторской орга
низации.

В настоящее время наше специ
альное конструкторское бюро насчи
тывает всего 25 конструкторов, ко
торые занимаются разработкой кон
струкций новых изделий, воароса.ми 
механизации и автоматизации, созда
нием нестандартного оборудования и. 
кроме того, ведут текущее производ
ство всех серийных машин, так как 
отдел главного конструктора был в 
1959 году ликвидирован на заводе.

В связи с резким ростом конст
рукторских работ на нашем заводе 
Томский совет народного хозяйства 
еще год назад принял постановление 
об увеличении численности нашего 
специального конструкторского бюро 
в 2 — 2,5 раза. Времени прошло мно
го, но совнархоз ничего не сделал для 
исполнения своего решения. Наше 
конструкторское бюро действует 
по-прежнему в том же составе, хотя 
объем работ возрос в несколько раз.

Совнархозу следует проявить 
больше настойчивости в решении 
этого важного вопроса, помочь заво
ду в укреплении технических служб, 

усилении инструментальной и экс
периментальной базы. Это позволит 
заводу ускорить разработку и освое
ние выпуска новых совершенных из
делий. которых с большим нетерпе
нием ждут шахтеры нашей страны.

М. ЗАСЛАВСКИЙ, 
инженер специального кокструк- 

торсиого бюро Томского электромо- 
ханичоского завода имони В. В. Ва« 

хрушам.
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ПО ОСОБОМУ КАЛЕНДАРЮ
Лето —  благодатная пора для от

дыха. Оно зовет в сады и парки, на 
лесные лужайки, на берега рек и 
озер.

Природа щедро одарила Томск и 
«■о окрестности. Много у  томичей из- 

‘ любленных мест для отдыха. И кто 
же усидит дома, особенно в погожий 
солнечный день!

...Окончен короткий субботний ра
бочий день. Вечером тысячи томичей 
отдыхали в садах, парках и скверах.

В воскресенье, 28 мая, с утра 
многолюдно было на загородных до
рогах. На автобусах и такси томичи 
ехали к  местам отдыха.

Много отдыхающих было на обоих 
берегах Томи. Сотни лодок мчались 
по серебристой глади реки.

Погода выдалась на редкость хо
рошая. Стояла жара, и многие откры
ли купальный сезон.

Хорошо отдохнули томичи в пред
выходной и выходной дни. и только 
одно обстоятельство омрачало их от
дых —  удивительная нерастороп
ность руководителей торгующих ор
ганизаций.

В предвы::одной и выходной дни 
участники рейдовой бригады нештат
ного отдела торговли редакции газе
ты «Красное знамя» побывали в ме
стах летнего отдыха томичей и поин
тересовались, как торгующие органи
зация обслуживают трудящихся.

Оказалось, что лето застало врас
плох некоторых руководителей тор
говых организаций.

В живописной окрестности города 
расположено одно из лучших мест 
летнего отдыха томичей —  Потаповы 
лужки. В выходной день здесь были 

.тысячи людей. Надеясь на то, что 
торговые работники проявят заботу 
об отдыхающих, многие не взяли с 
собой продуктов.

И просчитались. Летнее кафе, ко
торое здесь должна была открыть 
столовая М: 4 еще к  20 мая, оказа
лось недостроенным. Буфета с конди
терскими изделиями и прохладитель
ными напитками также не было. В 2 

f  часа дня подъехала автомашина с 
изделиями столовой >6 34. Образова
лась большая очередь покупателей. 
Через два часа машина уехала. Мно
гим пришлось «питаться» свежим 
воздухом и утолять жажду водой из 
Томи.

В Международный 
день защиты детей

Вчера наша страна отмечала 
Международный день защиты 
детей. Радостно отметила этот 
день детвора нашей области. В 
школах, детских домах, клубах 
состоялись детские утренники, 
пионерские сборы.

В Асино на городском стадио
не состоялась торжественная 
линейка, на которой присутст
вовали три тысячи школьников, 
их родители, представители об
щественности. Затем юные уча
стники художественной само
деятельности выступили с кон
цертом. В городском кинотеатре 
ребята посмотрели детские 
фильмы. Для школьников было 
организовано катание на авто
машинах.

В Томске для юных граждан 
города было организовано гуля
нье в горсаду. В распоряжение 
детворы были предоставлены 
аттракционы, карусели, качели, 
комната смеха, читальный зал. 
На эстрадной площадке высту
пали участники художественной 
самодеятельности школ. В лет
нем театре школьники посмог- 
рели спектакль Барнаульского 
театра юного зрителя, в кино
театре — детские фильмы. В 
клубах, домах культуры города 
состоялись утренники, органи
зована демонстрация кинофиль
мов.

Вечером в летнем театре гор- 
сада состоялось городское соб
рание актива женщин, посвя
щенное Международному дню 
защиты детей.

Экзамен сдают
ороизводственнЕКЕ

...Темы сочинений на аттестат 
зрелости оглашены. Преподава
тель литературы Наталья Федо
ровна Смыслова не волнуется. 
Она знает, что ее питомцы не 
подведут, хорошо напишут.

Уверенно чувствует себя 
член КПСС Анатолий Аникин. 
Нелегко семейному человеку 
совмещать учебу и рабо.ту. Од
нако воля и настойчивое жела
ние получить среднее образова
ние победили. Позади восьмой, 
девятый и десятый классы в 
стенах этой школы, ставшей 
родной и близкой. Он — пере
довой производственник Том
ского электролампового завода, 
мастер первого цеха, член 
бригады коммунистического 
труда. Анатолий Аникин пишет 
в своем сочинении о своем лю
бимом герое Павле Корчагине.

Чуть дальше над столом 
склонился Марк Зарубин — 
токарь ТЭМЗа. Он только 
осенью демобилизовался из ар
мии и поступил в десятый класс 
с большим опозданием. Однако 
бывший воин сумел догнать 
ушедших вперед товарищей по 
классу и стал одним из лучших 
учеников. Им выбрана тема со
чинения; «Герой, на которого я 
хочу быть похожим».

70 человек в этом году дер
жат экзамены на аттестат зре
лости в школе рабочей молоде
жи № 3 г. Томска.

Пожелаем им успеха!
К. ДМИТРИЕВ.

Плохо обслуживали отдыхающих и 
на Басаидайке. В павильО'не все еще 
идет затянувшийся ремонт. В вос
кресенье с опозданием была открыта 
столовая Томского райпотребсоюза. 
В столовой нет подносов, и отдыхаю
щим приходилось делать несколько 
«рейсов», чтобы перенести на стол 
заказанные блюда. Крайне ограни
ченный ассортимент товаров был в 
киоске от магазина К ; 75. Отдыхаю
щим предлагались только пряники и 
консервы.

В субботу и воскресенье сотни то
мичей отдыхали в Лагерном саду. 
Особенно много здесь было иолодежіі. 
Все радовало взор отдыхающих: свет
лая голубизна небосвода, отражаю
щаяся в Томи нежная зелень деревь
ев, тенистые аллеи. Не радовало 
только одно: в саду не было ни одно
го киоска с кондитерскими изделиями 
и прохладительными напитками.

В субботу открылся сад имени 
Сталина. Предполагалось, что в день 
открытия здесь будут торговать два 
киоска с мороженым и прохлади
тельными напитками от орса НОД-2 
и летнее кафе от железнодорожного 
ресторана. Однако всех отдыхающих 
(а их было много) обслуживал лишь 
киоск от железнодорожной столовой. 
Поторговав три часа прохладитель
ными напитками, продавец закрыла 
киоск. У нее не было стаканов, и 
покупатели пили воду из бутылок.

Тысячи томичей посетили в суббо
ту  и воскресенье стадион «Труд», Но 
и здесь руководители торговых орга
низаций мало заботятся об отдыхаю
щих. В павильоне X: 4 нет стаканов, 
в кафе — вилок и ножей. Чтобы по
кушать и утолить жажду, отдыхаю
щие. видимо, должны приносить по
суду с собой. В торговых помещениях 
грязно.

Много отдыхающих 
было на пристани. Они 
заходили в столовую 
Хг 2 базы плавсостава и 
уходили отсюда недо
вольные. В помещении 
столовой грязно, душно.
В буфете продают конди
терские изделия без 
оберточной бумаги.

Вместо двух киосков 
по продаже кон;итер- 
ских изделий торговал 
один.

В саду фабрики ка
рандашной дощечки нет 
ни киоска, ни буфе
та. Директор столовой 
X. 18 тов. Валуев Ь  
ничего не сделал для обслуживания 
отдыхающих.

Участники рейда побывали и в 
детском парке имени А. С. Пушкина. 
И здесь единственный киоск наглухо 
заколочен досками.

Видимо, руководители столовых и 
магазинов, которым поручено органи
зовать торговлю в местах летнего от
дыха трудящихся, живут по своему 
особому календарю. Лето по их рас
четам должно наступить позднее. А 
оно пришло в свое время, я первый 
его экзамен руководители Томского 
треста столовых и горпищеторга сда
ли на «двойку».

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»:

Т. НОВИКОВА, А. ЯКУШЕВА 
Л. КВАСИИ. Л. КАЛИНИНА 
Т. ПЛОТНИКОВА. Г. СТАЛЬМА 
НОВА, Л. ДУЛЕЧЕВА, С. ЩЕТИ 
НИНА, Т. МЕРКУЛИНА, Л. СО 
ЛОВЬЕВА, М. ГРИБОВА, 0. МИ 
САН, М. ЕРЕМИНА, М. ЩЕР 
БЕНКО. Г. КУСКОВА, В. ЛИТ 
ВИНЕНКО, А. МАЛИБОРСНАЯ 

С. ХОДОР

Детскнй сектор Дома культуры Томского электромеханического за
вода провел утренник для школьников, посвященный Международно
му дню защиты детей. Дети прослушали беседу о Международном 
дне защиты детей, посмотрели кршофильм и спектакль. В перерывах 
были организованы игры.

На снимке: t  нюня в Доте культуры электромеханического завода.
Фото Ф. Хитриневича.

Верный путь 
в больш ую  жизнь

СТАВРОПОЛЬ, 31 мая. (ТАСС). 
Шесть лет назад в Ставрополье воз
никли первые ученические бригады в 
колхозах и совхозах. Комплектуются 
они из учащихся старших классов. 
Дети в меру своих сил, в соответст
вии с программой школы, выполняют 
комплекс работ в сельском хозяйст
ве, готовятся стать мастерами высо
ких урожаев.

Недавно Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР приняло специальное поста
новление о повсеместном распростра
нении опыта работы ученических

Отклики Д Е Л О  В С Е Й  
ОБІ ДЕСТВЕННОСТ И

Горячим одобрением встретили 
трудящиеся Указ Президиума Вер
ховного Совета РСФСР «Об усилении 
борьбы с лицами, уклоняющимися 
от общественно полезного труда и ве
дущими антиобщественный парази
тический образ жизни». В редакцию 
поступают письма, авторы которых 
рассказывают об отдельных тунеяд
цах, уклоняющихся от общественно 
полезного труда, требуют принять к 
ним строгие меры.

«Жители села Нелюбино Томско
го района возмущены поведением 
пьяниц и дебоширов супругов^ Вао»*' 
ЛИЯ Плотникова и Александры Буран- 
вовой, —  пишет В. Щукин. —  По
следние три года они нигде подолгу 
не работают. За прогулы, недобросо
вестное отношение к  труду их не
сколько месяцев тому назад уволили 
с фермы Рыбаловского совхоза. Они 
продолжают пьянство-вать и дебо-' 
ширить, живут за счет доходов с 
огорода, случайных заработков и за

счет матери Плотникова, пожилой 
женщины, работающей в совхозе.

Тунеядцев, подобных Плотникову 
и Буранковой, в Нелюбино —  едини
цы. Но они разлагают трудовую дис
циплину, мешают жить и работать 
Надеемся, что теперь их призовут 
к  порядку».

Тов. Буньков рассказывает в пись
ме о жителе села Цьп'аново Зырян
ского района В. П. Попове.

Многие годы он бездельничал или 
занимался случайной работой. Од- 
т  время стал Попов колхозным 
х^чнецом, и работа пошла не
плохо, но потом он ушёл из куз
ницы. После выхода в свет Указа об 
усилении борьбы с лицами, уклоняю
щимися от общественно полезного 
труда и ведущими антиобщественный 
паразитический образ жизни, —  пи
шет тов. Буньков, —  от самого По
пова зависит теперь вернуть поте
рянное уважение людей, влиться в 
трудовую семью. Это он может сде- 

лать только благодаіря

§ Всего месяц на пред- 
0 приятии работал Н. Е. 
о Марков, проживающий в 
gr. Томске, в доме Х і  11 
gno Стрелочному переул-
□ ку: его уволили за нару- 
§шения трудовой дисцип- 
§ ЛИНЫ. Он нигде не ра- 
0 ботает, пьянствует, из-
□ бивает жену и родите- 
§лей. не дает нормально 
§ жить и учиться одиннад- 
§ цатилетнему сыну. —
□ пишет М. Шахов. —

По такой же дорожке идет двад
цатичетырехлетний Р. Петришин. За 
неуспеваемость его исключили 
из медицинского института. Этот 
великовозрастный бездельник жи
вет на иждивении своих близких, 
требует вкусной еды и обильной вы
пивки, дебоширит. Его дважды до- 
ставля.ти в милицию за мелкое хули
ганство. Таких, как Марков и Пет
ришин, сурово осуждает наша обще
ственность. Их паразитическому об
разу жизни пора положить конец.

«Народные дружинники задержа
ли на станции Богашово И. Л. Берес
неву. Она пыталась «реализовать» 
по спекулятивным ценам 12 пуховых 
шалей, приобретенных в разных го
родах, —  пишет нам тов. Лобунец.— 
Оказалось, что спекуляция для Бе
ресневой —  основное занятие. Рань
ше она работала в торговых органи
зациях, за жульничество была осуж
дена к  двум годам лишения свободы. 
Но отбыв срок, Береснева не поже
лала честно трудиться и занялась 
спекуляцией дрожжами, скупая и 
вывозя их в другие города. Снова 
Береснева попала на скамью подсу
димых. Вернувшись из заключения, 
она работала недолго, снова вступив- 
на путь спекуляции и обмана. Та
ких, как Береснева, нужно привле
кать к  строгой ответственности».

Трудящиеся пишут о том, что 
борьбу с антиобщественными парази
тическими элементами необходимо 
вести до полного искоренения этого 
позорного явления в нашем общест
ве, в этой борьбе должна участвовать 
вся общественность.

RjGBOoaaDDDaaQOonaooBaaDnpDOOOQDnDDDODDannnDonnDnaaaDODaooDa

ДУБНА. В нейтронной лаборатории Объединен- § 
ііого института ядерных исследований создан нм- § 
кульсный атомный реактор для получения пучка бы- g 
стрых -нейтронов, необходимых для дальнейших нс- g 
следований атомного ядра. Экспериментальные уста- g 
UOBKH находятся в специальных измерительных па- ^ 
внльонах, удаленных от реактора на расстояігая до g 
1.000 метров. °

На снимке: в помещении, где установлен новый |
реактор. (Фотохроника ТАСС). |
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Вздымщики уходят в тайгу —|
На сотки километ

ров раскинулась сибир
ская тайга. Высятся 
вековые кедры, порос
шие мохом ели, величе
ственные корабельные 
сосны. Если при
глядеться к  соснам по
внимательнее. можно 
заметить на некоторых 
из них своеобразные 
надрезы.

Под каждым из них 
металлический колпа
чок. наполненный гу
стой смолянистой жид
костью. Это и есть 
живица, для получения 
которой наносятся эти 
надрезы. Процесс до
бычи живицы назы
вается вздымкой, а лю
ди, занимающиеся под
сочкой деревьев. — 
вздымщиками.

Живица — ценное 
сырье для промышлен
ности, Из тысячи кило
граммов ее можно по
лучить сто восемьдесят 
килограммов скипида
ра и семьсот пятьдесят 
килограммов канифоли. 
Живица находит при
менение в лакокрасоч
ной. бумажной, мыло
варенной промышлен
ности. в медицине.

Далеко в тайге, за 
десдіки километров от

центральной усадьбы, 
расположился поселок 
второго мастерского 
химлесоучастка Ергай- 
ского леспромхоза. Как 
и на других химлесо- 
участках, людей здесь 
немного ~  8 вздымщи- 
ков, 15 сборщиков. Они 
и добывают эту смоли
стую жидкость.

Кажется, чего про
ще: ходи по лесу да 
наноси на деревья 
хаком (специальным 
резцом) надрезынпод- 
новки, потом собирай 
живицу и сдавай госу
дарству. Но если ска
зать. что іза день 
вздымщику надо обой- 
тл сотни деревьев и на 
каждом сделать под- 
новки. то будет понят
но, что это нелегкая 
работа.

Вот и сегодня вздым- 
щик Федор Васильевич 
Волков поднялся с пер
выми лучами солнца.

Одежда вздымщика 
— охотничьи резино
вые сапоги, чтобы мож
но было ходить по бо
лотам. которые не ред
кость в здешних ме
стах, да костюм из про
тивокислотной ткани.

Сегодня первый в 
этом сезоне обход ле

са. через несколько 
дней сборщики возьмут 
с участка первые кило
граммы живицы.

Вздымщик зачистил 
верхний слой коры, 
провел хаком длинный 
вертикальный жёлоб, а 
сверху под острым уг
лом два маленьких — 
усы. Внизу поставил 
металлический прием
ник.

Если лес не плани
руется под вырубку, 
живицу можно полу
чать с одного дерева 
15—20 лет. За три го
да до валки начинают 
применять кислоту, под 
действием которой вы
ход живицы резко уве
личивается. Ф. В. Вол
ков работает с кисло
той.

Вздымщик разводит 
кислотную пасту и за
правляет ею свой хак 
с автоматическим регу
лятором. Потом рез
ким, умелым движени
ем наносит жёлоб-под- 
новку. Из надрезов по
являются прозрачные, 
блестящие на солнце 
капельки живицы.

Через десять дней 
делается новый обход. 
К  каждому дереву 
вздымщик возвращает
ся за сезра до де

сяти раз. Столько же 
раз появляются у де
ревьев сборщики, соби
рая живицу.

Второй мастерский 
участок, на котором ра
ботает Ф. В. ^л ко в , 
считается одним из 
лучших в леспромхозе. 
Им руководит опытный 
мастер Петр Павлович 
Щербан, более двадца
ти лет отдавший добы
че живицы. В прошлом 
году участок перевы
полнил план. Только 
вздымщик Николай 
Владимирович Украин
цев добыл более 14 
тонн. Отлично работа
ют его товарищи Ц. Б. 
Реш. И. И. Зитов и 
другие. В этом году 
план у участка — 66 
тонн. Но он будет пере
выполнен. Все вздым- 
щики обязались добыть 
в этом году по 10 тонн 
живицы. Это значи
тельно больше нормы.

Обязательство полу
чить 10 тонн живицы 
взял и Ф. В. Волков. 
Ловкими, уверенными 
движениями делает он 
одну подковку за дру
гой. Из свежих надре
зов сочится живица. 
Лес отдает свои богат
ства людям.

А , ^А С Й Л Ь Е В .

бригад Ставрополья. В школах края 
их более трехсот. Они объединяют 
двадцать пять тысяч школьников. 
Деятельность ученических бригад 
разнообразна. В минувшем году на 
тринадцати тысячах гектаров школь
ники собрали и сдали в закрома Ро
дины 2 миллиона 130 тысяч пудов 
зерна кукурузы, вырастили около по
лутора миллионов голов птицы, кро
ликов, свиней, телят, ягнят, заложи
ли 1.100 гектаров фруктовых садов 
и виноградников. Под руководством 
высококвалифицированных специа
листов ученики проводят большую 
опытническую работу в производст
венных условиях.

Общественный труд в_ бригадах 
резко повысил успеваемость по ос
новным дисциплинам — математике, 
физике, биологии, химии, сплотил 
детей в единые дружные коллекти
вы.

За два года семилетки в коллектив 
тружеников сельского хозяйства края 
влился трехтысячный отряд выпуск
ников средних школ грамотных 
специалистов: полеводов, животново
дов, механизаторов. Более половины 
выпускников сейчас успешно соче
тают труд с учебой в сельскохозяй
ственных вузах. Среди передовиков 
производства немало выпускников 
средних школ. На днях 28 комсо
мольцев одиннадцатого класса Чер- 
нолесской средней школы Прикум- 
ского района —  членов ученической 
бригады, обсуждая вопрос о трудо
вых подарках в честь съезда Комму
нистической партии, решили всем 
классом пойти на работу в родной 
совхоз животноводами, механизатора
ми. Их патриотическому почину по
следовали выпускники тридцати 
школ края.

Н рупнейш ая  
в м ире  

м агист раль
Исполнилось 70 лет с начала 

строительства великого сибир
ского пути — крупнейшей в на
шей стране и в мире стальной 
магистрали. Она проходит через 
всю азиатскую часть Советско
го Союза — от отрогов Урала 
до берегов Тихого океана. Про
тяженность ее около семи с по
ловиной тысяч кило.метров.

Магистраль начали строить 
одновременно с двух сторон — 
от Владивостока к  Хабаровску и 
от Челябинска по направлению 
к Новосибирску. Ее сооружение 
проходило в необычайно тяже
лых условиях. Трасса пересека
ла непроходимые болота, веко
вую тайгу, горы, могучие сибир
ские реки, районы вечной мерз
лоты. Через Байкал поезда пе
реправлялись в то время на па
роме. Из-за сложных геологиче
ских и топографических усло
вий дорога вокруг озера была 
построена позже. Последний
участок магистрали закончен в 
1916 году. Строительство доро
ги явилось крупным достиже
нием русского инженерного ис
кусства.

За годы Советской власти ве
ликая сибирская магистраль
подверглась коренной техниче
ской реконструкции: построены 
крупные железнодорожные уз
лы и сортировочные станции, 
оборудованные современны.мл 
средствами автоматики и теле
механики. уложены новые мощ
ные рельсы, реконструированы 
а построены мосты и другие ис
кусственные сооружения. На 
всем протяжении уложены вто
рые пути. До Байкала маги
страль электрифицирована.

Великий сибирский путь яв
ляется одной из самых мощных 
железнодорожных артерий Со
ветского Союза, обеспечиваю
щих транспортные связи центра 
страны с Сибирью и Дальним 
Востоком.

Но эта гигантская стальная 
дорога уже сейчас не может 
полностью удовлетворить по
требности быстро развивающе
гося народного хозяйства Урала, 
Сибири, Казахстана. Вот поче
му южнее ее сооружаются еще 
два пути на восток. Один из них 
— Южно-Сибирская дорога — 
проходит через Абакан, Бар
наул. Павлодар, Целиноград. 
Второй Средне-Сибирская
магистраль — идет по террито* 
рии Алтайского и , Целинного 
краев, Новосибирской области. 
Эти две магистрали позволят
епіе теснее связать европей
скую и азиатскую части страны.

(ТАСС),

Ч у ж и м  тр у д о м
Хороший домик у Марии Ива

новны Гоц! Не столько удобст- 
ва.ми и местоположением (стоит 
он в самом центре поселка Побе
да Шегарского района) дорог он 
хозяйке, сколько воспоминания- 
.ми о человеке, поста
вившем его .— об Анто
не Кузнецове.

Ах, Антоша, Анто
ша! Мало были мы сча
стливы — всего одно 
лето. А  как любил ты 
меня! А  какой был при
лежный. старательный 
хозяин!

В глазах Марии Ива
новны — лирическая 
грусть (для посторон
них). а по губам з.меит- 
ся издевательская ус
мешка. Антон Кузне
цов и впрямь думал, 
что он хозяин дома. Це
лое лето, не разгибая 
спины, трудился на по
стройке дома, до света 
вставал, ночью ложил
ся. А  осенью, справив 
новоселье, Мария Ива
новна указала батраку-супругу 
на дверь в новом до.ме.

— Не сошлись характерами, 
— вздыхает она.

Весной Мария Ивановна взя
ла к  себе в дом из детского дома 
поселка шестнадцатилетнюю Зи
ну Крылатову. Объятия, слезы, 
умиление... А  на завтра, поежи
ваясь от предрассветной свеже
сти. погнала Зина за тесовые 
ворота гоцевской усадьбы пасти 
скотину. В руке у девушки по
громыхивало ведерко: «мама»
велела между делом нарвать 
ягод.

и  зажили; Зина пасла скот, 
рвала ягодьі, работала на огоро
де, Мария Ивановна была до
вольна. Только осенью снова 
глаза Гоц наполнились лириче
ской грустью: ах, Зиночка, Зи
ночка! Мало мы были счастли
вы — всего одно лето. Злые лю
ди болтают, что я тебя выгна
ла. А  что мне оставалось де
лать? Непослушная ты стала, 
дерзкая. Не такую мне дочь на
до.

Следующей весной Мария 
Ивановна сама выступила в ро
ли любящей дочери — привезла 
из То-мского областного дома ин
валидов старушку Ручкину. 
Опять повторился с начала до 
конца весь цикл сердечных пе
реживаний, закончившийся не-

измеяны.м финалом: к зиме Гоц 
выгнала и «мать».

Высокомерно и хмуро глядит 
на соседние строения усадьба 
Гоц, обнесенная надежным забо
ром. Днем на крепких воротах

X  I

І

висит замок, внутри стерегут 
усадьбу несколько свирепЯх 
псов. В каждой вещи, в каждом 
огородном овоще—чужой труд.

— Как? А  я не работала? — 
кричит Мария Ивановна. — 
Куска недоедала, ночей недосы
пала. Ягоды кто на базаре про
давал? А  свежую рыбу в То.мск 
на колхозный рынок кто возил? 
Дрожжи из Томска?

Что ж. это верно. На спекуля
цию и другие незаконные дела 
Гоц потратила много времени. 
Верно и то, что она ночей недо- 
сьтала. Частенько допоздна го
рит свет в окнах ее дома, и на 
сонную улицу поселка несется 
пьяное:

Когда б имел златые горы 
И реки, полные вина-аі 
...Еще бегают по двору дород

ные церберы, еще Гоц окидыва
ет хозяйским взглядом свое дви
жимое и недвижимое имущест
во, нажитое чужим трудом и 
те.мньпйи махинация.ми. Но дни 
спекулянтки и хищницы сочте
ны. От возмездия ее не спасут 
ни замки, ни псы. Порукою в 
том — Указ Президиума Вер
ховного Совета РСФСР «Об 
усилении борьбы с лицами, ук
лоняющимися от общественно- 
полезного труда и ведущими ан
тиобщественный паразитический 
(>браз жизни».

В. ЗУЕВ.

„Дикая^  ̂ бригада
Назовите Ивана Яковлевича 

Томилина тунеядцем. — . он ос
корбится.

— Я тружусь. Правда, тру
довой книжки у меня нет. но 
вот документы. — И покажет 
трудовые соглашения с различ
ными организациями. Их нако
пилось много за 10 лет. что 
минули с того дня, когда он 
прибыл в Томск из мест заклю
чения.

Халтурщик не хочет, как 
большинство советских людей, 
работать на производстве, бо- 

- роться за план, соблюдать тру
довую дисциплину. Сейчас он 
«са.м себе хозяин»: захотел — 
позже вышел на работу, раньше 
ушел, захотел — вовсе не вы
шел. Может прийти пьяным (и 
это частенько случается) — 
никто не укажет. А заработок 
у него неплохой. «Дикая» брига
да из восьми человек, которой

руководит Томилин, строит с 
1959 года То.мской пассажир
ской автотранспортной контор 
четвертый дом и за каждый бе
рет по 76 тысяч рублей (стары
ми деньгами).

Томилин живет для себя. 
Другие люди интересуют его 
лишь тогда, когда с них можно 
сорвать куш. По обычным рас
ценкам Томилин работать не 
станет. Е.му нужен длинный 
рубль.

«Дикий» халтурщик .— это 
тунеядец, строящий свое благо
получие на временных трудно
стях со строительными работа
ми. С «дикими» халтурщика
ми нужно вести решительную 
борьбу, в том числе и руково
дителям пассажирской авто
транспортной конторы, которые 
дают возможность халтурщикам 
наживаться.

М. ШАХОВ.

С П О Р Т  ДВА н о в ы х
ОБЛАСТНЫХ РЕКОРДА

Подведены итоги спартакиады 
областного совета спортобщества 
«Буревестник».

Наиболее массовы.ми были вы
ступления легкоатлетов (участвова
ло более трехсот спортсменов).

Установлен новый областной ре
корд в эстафете 4X100 м для муж-

в Барнаул— 
на зональные 
соревнования

В Барнаул выехала сборная об
ласти по легкой атлетике для уча
стия в соревнованиях на первенст
во Сибири и Дальнего Востока, в 
которых выступают 18 команд кра
ев, областей, автономных респуб
лик РСФСР. Среди них •— пред
ставители Магаданской, Сахалин
ской. Ка.мчатской, Амурской обла
стей, Якутии и другие.

Соревнования продлятся с 3 по 
5 июня.

чин. С октября 1955 года он при
надлежал четверке сильнейших: 
ГТ. Удуту, Рябинкнну, Кардашев- 
скому, Хайновско.му. Обновили его 
тт. Кротов, Горбатых, Семененко 
и Ильин — представители педин
ститута. Их время в эстафетном 
забеге 4ХЮ 0 м — 43,8 сек.

Еще один рекорд области уста
новил спортсмен пединститута 
В. Иванов. В 1958 году он метнул 
диск на отметку 43 м 37 см. С тех 
пор результат этот не удавалось 
перекрыть никому из дискоболов 
области. Нынче В. Иванов улуч
шил свой прежний рекорд на 1 м. 
17 см.

В трудном виде состязаний — 
в пятиборье больше всех набрала 
очков (3.523) студентка пединсти
тута тов. Подчеварова.

В результате трехдневных сорев
нований на первое место вышли 
легкоатлеты пединститута, на вто
рое — политехники, на третье — 
спортсмены университета.

На снимке: момент соревнований 
бегунов «Буревестника»,

Фото и текст А. Сіаценко.
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АНГЛИЯ ж д ет встречи 
Н. С. Хрущева и Д ж . Кеннеди

ЛОНДОН, 31 мая. Корреспон
дент ТАСС Г. Казенс передает: 
Английский народ проявляет ог
ромный интерес к  предстоящей 
встрече в Вене между Н. С. Хру
щевым и Дж. Кеннеди. Здесь счи
тают. что за эти два дня не могут 
быть немедленно разрешены все 
сложные международные вопросы. 
Но в Англии приветствуют эту 
встречу в надежде, что она явится 
огромным вкладом в дело ослабле
ния международной напряженно- 

. сти.
В беседе с корреспондентом 

ТАСС следующие видные общест
венные и политические деятели 
высказали свои мнения о значении 
предстоящей встречи:

Генеральный секретарь Общест
ва англо-советской дружбы Колин 
Уильямс: «Каковы бы ни были 
практические результаты этой 
встречи, сам факт, что Хрущев и 
Кеннеди встретятся друг с другом, 
еще раз сосредоточит внимание 
всего мира на крайней необходимо
сти быстрого решения некоторых 
прюблем, создающих угрозу для 
мира, в частности, проблем разору
жения и Германии. Я лично на
деюсь, что встреча Хрущева и Кен
неди откроет путь к широкому со
вещанию по разоружению в буду
щем».

Генеральный секретарь Англий
ского ко.митета защиты мира Ко
лин Суит заявил: «Народ Англии 
и народы других стран надеются, 
что встреча двух лидеров улучшит 
отношения ме}кду двумя великими 
державами. Они надеются, что это 
будет исходным пунктом для даль
нейшего обсуждения проблемы раз
оружения. Провал американской 
политики на Кубе и в Юго-Во
сточной Азии должен был пока

зать, что проведение политики, ос
нованной на военной силе, это верх 
безумия. Если Соединенные Шта
ты действительно хотят мира, они 
должны прийти на будущие пере
говоры о разоружении с искренним 
намерением сделать их успешны
ми».

Член парламента Зиллиакус: «В 
Англии мы все надеѳ.мся на успех 
встречи Хрущева — Кеннеди. Са
мым отрадным моментом в связи с 
этим совещанием является тот 
факт, что оно состоится, что пре
зидент Кеннеди отказался от своих 
первоначальных возражений про
тив встреч на высшем уровне и от 
своего намерения оставаться дома, 
по крайней мере в первые шесть 
месяцев пребывания у власти. Бы
ло бы очень хорошо, если бы в ре
зультате этой встречи были наме
чены и дальнейшие совещания.

Было бы еще лучше, если бы бы
ли приняты меры для устранения 
остающихся трудностей на пути к 
достижению соглашения о запре
щении ядерных испытаний и разре
шению проблемы Германии в духе 
здравого смысла и политики взаим
ных уступок.

И еще лучше было бы, если бы 
президент Кеннеди согласился, что 
контроля без разоружения не мо
жет быть. И, наконец, самым хоро
шим результатом было бы, если бы 
он уехал из Вены, убежденный в 
то.м, что несостоятельной политике 
Джона Фостера Даллеса уже пора 
последовать в могилу за своим ав
тором, и что Запад должен, нако
нец. сделать серьезную попытку 
думать, говорить и действовать в 
духе мирного сосуществования, ос
нованного на принципах, целях и 
обязательствах Устава ООН».

НА СОВЕЩАНИИ ПО ЛАОСУ

Президент США Ц. Кеннеди 
прибыл в Париж

ПАРИЖ. 31 мая. Корр. ТАСС 
А, Баранов передает:

Сегодня сюда прибыл президент 
СШ А Д. Кеннеди. В Париже Кен
неди будет вести переговоры с пре
зидентом Франции Ш . де Голлем.

Первый визит нового американ
ского президента в Европу нахо
дится сегодня в центре внимания 
французской печати и политиче
ских кругов. Этому визиту придает
ся особенно важное значение пото
му, что он непосредственно пред
шествует предстоящей в Вене 
встрече между Председателем Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щевым и президентом США 
Д. Кеннеди. В этих условиях мно
гие органы печати высказывают 
мнение, что переговоры между 
де Голлем и Кеннеди будут прохо
дить под знаком встречи в Вене.

Хотя повестка дня переговоров 
между президентами СШ А и Фран
ции, которые в общей сложности 
продлятся около 8 часов, офицн-

„Республиканский  
м аскарад “  в Претории
ЛОНДОН. 31 мая. (ТАСС). Сего

дня в полночь Южно-Африканский 
Союз был официально провозгла
шен республикой, управляемой ис
ключительно белыми.

«Чтобы не омрачить церемо
нии», сообщает агентство Рейтер, 
полиция заблаговременно «очисти
ла Преторию от праздношатающих
ся африканцев и провела проверку 
всех ДО.МОВ, допросив жителей».

Массовые африканские партии и 
общественные организации ЮАС 
резко клеймят провозглашение 
«республики» как гнусный фарс 
южноафриканских расистов. Пра
вительство Фервурда упрямо про
должает свою позорную политику 
расизма и апартеида в отношении 
коренного населения страны, ли
шенного элементарных. человече
ских прав.

В городах ЮАС проходят в на
стоящее время массовые демон
страции и .митинги протеста афри
канского населения.

ально не объявлена, по общему 
мнению политических обозревате
лей, они будут касаться, в частно
сти, отношений между социалисти- 
ческшѵга странами и капиталистиче
ским блоком, взаимоотношений 
между «атлантическими партнера
ми» вообще и между Францией и 
СШ А — в особенности, вопроса о 
так называемой «помощи» эконо
мически слаборазвитым странам и 
некоторых других-проблем.

По мнению обозревателей, цент
ральной темой франко-американ
ских переговоров явится вопрос о 
Западном Берлине и германская 
проблема в целом. «В центре пе
реговоров между Кеннеди и де Гол
лем, подчеркивает сегодня правая 
газета «Орор», будет прежде всего 
проблема Берлина и вопрос о двух 
Гер.маниях».

Переговоры 
Дж. Кеннеди 
с де Голлем

ПАРИЖ. 31 мая. (ТАСС). В Па- 
риже в Елисейском дворце нача
лись переговоры между президен
том СШ А Кеннеди и президенто.м 
Франции де Голлем.

ЖЕНЕВА. 31 мая. Спец. корр. 
ТАСС К. Романовский передает:

Сегодня после шестидневного пе
рерыва участники международного 
совещания по урегулированию 
лаосской пробѵтемы собрались на 
очередное, десятое заседание. От
крывая его, председательствующий 
М. Макдональд (Англия) сообщил, 
что во время перерыва сопредседа
тели рассматривали доклады Меж
дународной контрольной комиссии, 
но что согласованного решения 
еще нет. Выражая мнение англий
ской делегации, М. Макдональд 
утверждал, что комиссия «должна 
иметь соответствующие полномо
чия» и «необходимые средства» 
для своей деятельности в Лаосе, 
поскольку, де, там еще есть слу
чаи нарушения перемирия.

Слово берет Г. М. Пушкин. 
Являясь одним из председателей 
совещания, он в ответ на выступле
ние М. Макдональда заявил, что 
продолжаются консультации и сог
ласование ответа на доклад пред
седателя комиссии от 20 мая, при
чем, разумеется, нельзя не прини
мать во внимание новый доклад 
комиссии от 27 мая.

Мы, сказал он, уже заявляли и 
хотим подчеркнуть это сегодня, 
что попытки искусственно разду
вать отдельные случаи, связанные 
с прекращением огня в Лаосе, уво
дят совещание в сторону от работы 
над основными задачами, которые 
оно призвано разрешить — обес
печить независимость и нейтрали
тет Лаоса. Из представленных со
вещанию докладов Международной 
комиссии по наблюдению и контро
лю явствует, что с 3 мая в Лаосе 
осуществляется эффективное пре
кращение огня.

Переходя к изложению точки 
зрения Советского правительства в 
отношении конкретных предложе
ний по урегулированию лаосского 
вопроса. Г. М. Пушкин констати
ровал, что, судя по предыдущим 
выступлениям, делегации призна
ют, что Лаос должен быть незави
симым, суверенным и единым го
сударством, обладать статусом ней
тралитета и что не может быть тер
пимо вмешательство в его внутрен
ние дела. Другое положение, кото
рое также находит общую под
держку, заключается в том, что 
решения Женевского совещания 
1954 года должны служить фун
даментом при выработке новых ре
шений по лаосскому вопросу.

Представитель СССР выразил 
удовлетворение тем, что основная 
идея, заложенная в предложениях 
Советского Союза, — обеспечение 
мирного развития Лаоса как едино
го, нёйтральйого и независимого 
государства — встретила на сове
щаний'"йЬлозйктельное отношение.

Правда, заметил Г. М. ПушкиН: 
8 дискуссии не принимают участия 
представители третьей силы в Лао
се, место которой за столом сове
щания пустует, «Но, видимо, у 
группировки Носавана—Бун Ума 
мысли далеки от того, чтобы вне
сти свой вклад в мирное урегули
рование лаосского вопроса. Фак
ты говорят о том, что после неуда
чи военного мятежа группировка 
Носавана— Бун Ума пытается осу
ществлять в Лаосе своего рода по
литический мятеж, что находит 
свое выражение в обструкционист
ской позиции к наше.му совещанию 
и к переговорам представителей 
трех сил в Намоне». >

Теперь, когда участники совеща
ния в общей фор.ме изложили свои 
взгляды, когда было время на раз
думье, мы вправе ожидать, что со-

„Международный бандитизм"
ГАВАНА, 31 мая. (ТАСС). По 

сообщению агентства Пренса Ла
тина, ряд депутатов Бразильского 
национального конгресса и высоко
поставленные лица, выступая в 
парламентской комиссии по рассле
дованию политики Бразилии в во
просах железа и марганца, подверг
ли суровой критике деятельность в 
стране американских компаний.

Депутат от бразильской рабочей 
партии Фернандо Сантана назвал 
экспорт марганца, производимый 
американскими компаниями, «меж
дународным бандитизмом», «Через 
несколько лет, — сказал Сантана. 
— американские компании оставят 
нам ямы, чтобы в них можно было

закопать нас вместе с нашей нище
той». Как отметил в своем высту
плении депутат Габриэл Пассо, по
лезные ископаемые вывозятся е 

США по более низким ценам, чем 
в Европу.

Один из руководителей госу
дарственной нефтяной компании 
«Петробраз», бывший директор на
ционального управления по добыче 
полезных ископаемых Инак Кар
вальо заявил, что если правитель
ство не вмешается в действия ино 
странных компаний, занимающихся 
добычей марганцевой руды, и не 
ограничит экспорт, то через 30 лет 
ее залежи истощатся.

Кто затягивает переговоры в Эвиане
ПАРИЖ, 31 мая. Корр. ТАСС 

Н. Ленский передает: Прошло де
сять дней с начала переговоров в 
городе Эвиане между представите
лями французского правительства 
и Временного правительства Ал
жирской Республики.

В течение этих десяти дней чле
ны двух делегацій провели пять 
заседаний, потратив на переговоры 
около пятнадцати часов. Однако 
общий итог пяти заседаний, как 
признают многие парижские газе
ты. крайне незначителен. Здесь 
считают, что основной причиной 
создавшегося положения является 
отказ французского .правительства 
признать представительность Вре
менного правительства Алжирской 
Республики как единственного пол
номочного и правомочного органа, 
выражающего истинные интересы 
всего алжирского народа в борьбе 
за свою полную независимость.

Сама атмосфера переговоров, а 
также позиция некоторых членов 
французской делегации наводят на 
мьгсль, что французская сторона

пытается представить алжирскую 
делегацию в глазах общественного 
мнения как виновников если не 
срыва, то во всяком случае затя
гивания переговоров.

Однако на деле положение ве
щей иное. Вслед за вторичным вы
ступлением главы делегации 
ВПАР Крима Белькасема, в кото
ром он подробно разъяснил основ
ные принципы позиции Временного 
правительства Алжирской Респуб
лики по вопросам единства алжир
ского народа и целостности алжир
ской территории, глава француз
ской делегации Жокс снова под
твердил намерения французского 
правительства «пр<жести консуль
тации» не только с представителя
ми европейского населения Алжи
ра, которое, как известно, состав
ляет меньшинство, но и с так на
зываемыми «другими политически
ми и националистскими тенденция
ми» Алжира, то есть налицо явное 
стремление вытащить на политиче
скую арену своих ставленников, 
которые не представляют алжир
ский народ.

Многие парижские обозреватели, 
следящие за ходом франко-алжир
ских переговоров, задаются вопро
сом: как в этих условиях можно 
требовать от Временного прави
тельства Алжирской Республики, 
скажем, каких-то гарантий для ев
ропейского меньшинства населения 
Алжира, если французские пред
ставители намереваются обсуждать 
вопрос о са.моопределении Алжира 
с другими собеседниками?

«Обсуждение может продвигать
ся быстро лишь в том случае, под
черкивает сегодня газета «Юмани- 
те», если будет, наконец, призна
но представительство Временного 
правительства Алжирской Респуб
лики».

Газета «Либерасьон» указывает 
в свою очередь на необходимость 
признания всех полномочий Вре
менного правительства Алжирской 
Республики, подчеркивая, что 
«успех или провал переговоров в 
Эвиане обусловит все будущее не 
только Алжира, но и самой Фран
ции».

вещание перейдет к  более предмет-, 
ному рассмотрению предложений 
Советского правительства — ста
тью за статьей, абзац за абзацем, 
фразу за фразой. "

Г. М, Пушкин подчеркнул, что 
без претворения в жизнь положе
ний, изложенных в двух советских 
документах, не может быть создано 
условий для обеспечения независи
мости и нейтралитета Лаоса.

Мы предлагаем, напомнил совет
ский делегат, чтобы был принят по 
сути дела двусторонний документ 
— декларация о нейтралитете 
Лаоса,' под который наряду с под
писями тринадцати других участ
ников совещания стояла бы и под
пись королевства Лаос. Важно, 
чтобы такая декларация о нейтра
литете Лаоса налагала на все 14 
государств—участников нашего со
вещания— четкие и связывающие 
каждое государство в отдельности 

всех участников декларации 
вместе обязательства по обеспече
нию нейтралитета Лаоса. Кроме 
того, при принятии такой деклара
ции Лаос выступал бы как совер
шенно полноправная сторона, что 
подчеркнуло бы уважение участни
ками нашего совещания независи
мости и суверенитета Лаоса.

Предложения об обеспечении 
нейтралитета Лаоса, облеченные 
в форму раздельных документов, 
т. е. заявления от имени правитель
ства Лаоса и, с другой стороны, от
ветной декларации остальных уча
стников совещания, были бы вы
ражены менее определенно.

Пока не существует правитель
ства Лаоса, которое в равной мере 
признавали бы все участники сове
щания. надо руководствоваться 
мнением тех представителей Лаоса, 
которые представлены на совеща
нии и которые выражают мысли 
большинства в Лаосе. А  они уже 
сказали свое слово в пользу совет
ского проекта декларации о ней
тралитете Лаоса.

Переходя к  вопросу о полномо
чиях и порядке работы Междуна
родной контрольной комиссии, 
представитель СССР призвал к 
максиму.му осторожности, чтобы не 
допустить ущемления интересов 
самого Лаоса. «Хотим мы этого 
или нет, но наличие в стране меж
дународного органа по наблюдению 
и контролю в какой-то мере неиз
бежно затрагивает ее суверенитет. 
Если бы международная обстанов
ка и условия в самом Лаосе это 
позволяли, то лучше было бы 
вообще обойтись без посылки та
кого органа в Лаос».

Отвечая тем, кто хотел бы до
биться неоправданного расширения 
полномочий и функций комиссии, 
Г. М. Пушкин сказал: мы не мо
жем пойти по такому пути, не впа
дая в непримиримое противоречие 
с принципом уважения суверените
та и невмешательства во внутрен
ние дела Лаоса.

Мы, подчеркнул советский деле
гат, убеждены, что предложения 
относительно деятельности Меж
дународной комиссии, как они из
ложены в статьях 5— 12 советско
го проекта соглашения о выводе с 
территории Лаоса иностранных 
войск и военного персонала и о 
полномочиях Международной ко
миссии, в полной мере отвечают 
тем задачам, которые должно ре
шить совещание в связи с урегу
лированием лаосского вопроса.

В заключение он призвал уча
стников совещания энергично при
няться за разработку и согласова
ние текстов решений.

Следующим выступил А. Гарри- 
ман (США). ;

Свою речь он, как стало язвест 
но, начал с заверений, что амери
канская делегация прибыла на со
вещание с тем, чтобы вместе с дру
гими стремиться к  созданию усло
вий для длительного мира и ней
тралитета в Лаосе. Но затем, со
славшись на сомнения М. Макдо
нальда в эффективности прекраще
ния огня, он потребовал, чтобы на 
этот счет было пригіято какое-то 
решение, прежде чем переходить к 
существу проблемы. Гарриман ра
товал, как он выразился, за до
полнительные инструкции Между
народной контрольной комиссии.

в  утомительно длинном выступ
лении А. Гарримана. чуть ли не по 
пальцам перечислявшего, кто. где, 
из чего и когда стрельнул, не было 
и намека на готовность перейти к 
делу.

ЖЕНЕВА, 1 нюня. Спец. корр. 
ТАСС. К. Ро.мановский передает:

Вчера на международном сове
щании по Лаосу после выступления 
американского представителя Гар- 
римана слО'ВО взял глава делега
ции королевского правительства 
Лаоса Киним Фолсена. Саванна- 
кетская группировка, сказал он, 
продолжает получать помощь от 
Соединенных Штатов и их союзни
ков в Азии. Американцы жалуют
ся на инциденты в Падонге. Этот 
район находится в центре провин
ции Сиенг-Куанг, которая была 
полностью очищена от мятежников 
еще до прекращения огня. Саван- 
накетская группировка с помощью 
своих покровителей выбросила ту

да воздушный десант. Для чего? 
Для того, ч^обы заниматься про
вокациями. «Если американцы. — 
сказал Киним Фолсена, — действи
тельно хотят, чтобы больше не бы
ло инцидентов, пусть они посовету
ют своим протеже соблюдать пе
ремирие, пусть они перестанут по
могать им самолетами, оружием и 
войсками».

Напомнив, что в Намоне продол
жаются трехсторонние переговоры 
и уже создана военная комиссия. 
Киним Фолсена предложил занять
ся главным — нейтралитетом и су
веренитетом Лаоса. Он отверг 
идею определения какой-то новой 
«концепции нейтралитета».

Лаос не согласится на «защиту» 
со стороны СЕАТО и оставит за 
собой право аннулировать все со
глашения, которые он сочтет несов
местимыми с политикой мира и 
нейтралитета. Неприсоединение к 
военным блокам, мирное сосуще
ствование, добрые отношения со 
всеми странами, невмешательство 
иностранных государств в дела 
Лаоса, признание и уважение его 
национального суверенитета — вот 
те составные элементы нейтрали
тета, которые, по словам Фолсены, 
народ сам определил себе в ходе 
семилетней борьбы. Киним Фолсе
на дал высокую оценку позиции, 
занятой Советским правительством 
по лаосскому вопросу. Проекты 
предложений, представленные со
ветской делегацией, сказал он, сви
детельствуют об уважении сувере
нитета Лаоса. Вместе с тем он вы
разил'неудовлетворение проектами 
французской делегации, поскольку 
они являются далеко не полными. 
Что касается точки зрения США, 
то, хотя в ней и фигурируют слова 
«независимость и суверенитет», в 
ней нет ничего, что гарантировало 
бы уважение суверенитета и неза
висимости. Одновременно глава 
правительственной делегации Лао
са от.метил важное значение пози
ции делегаций народного Китая и 
демократического Вьетнама. Ки
ним Фолсена осудил попытки за
падных держав навязать его стра
не контрольный механизм, который 
фактически играл бы роль «сверх
правительства».

Представитель Франции Шо- 
вель, выступивший после ФолЬены, 
выразил деланое недоумение по по
воду того, что контрольная комис
сия до сих пор не получила «допол
нительных инструкций».

Сменивший его представитель 
Таиланда также утверждал, что 
Лаосе, мол, нет эффективного пре
кращения огня, что этот вопрос 
должен быть первейшим предме
том обсуждения на совещании. Он 
настаивал на предоставлении конт
рольной ‘Шлі'йссии неограниченных 
полномочий, которые исключали 
бы согласование ее действий с ме
стными властями и превращали бы 
ее в орудие вмешательства во вну
тренние дела Лаоса, причем на не
определенное время.

Председательствующий предо
ставляет слово Вонгвититу, пред
ставителю Нео Лао Хак Сат.

Вонгвитит отверг как клевету 
утверждения американского и дру
гих делегатов о нарушениях пре
кращения огня со стороны Нео Лао 
Хак Сат. В действительности, на
чиная с 3 мая, войска носаванов- 
цев. поощряемые и поддерживае
мые Соединенными Штатами. Та
иландом и Южным Вьетнамом, со
вершили многочисленные наруше
ния.

Если бы вооруженные силы Нео 
Лао Хак Сат и войска законного 
правительства Лаоса продолжали 
атаки, сказал Вонгвитит, они уже 
были бы, по всей вероятности, хо
зяевами в остальной части страны. 
Огонь в Лаосе, подчеркнул он. пре
кращен на основных театрах воен
ных действий, что подтверждено в 
докладах Международной комиссии 
по наблюдению и контролю. И если 
еще имели место инциденты, то это 
8 результате действий американ
цев, стремяшихся создать предлоги 
для того, чтобы помешать перегово
рам в Намоне и совещаний в Же
неве. Анализируя' американскую 
концепцию лаосского нейтралите
та, представитель Нео Лао Хак Сат 
заметил, что она ничего не остав
ляет от суверенитета Лаоса.

«Оказавшись не в состоянии за
воевать Лаос военным путем, — 
сказал Вонгвитит, — Соединенные 
Штаты прибегают в настоящее вре
мя ко всевозможным политическим 
и экономическим маневрам для до
стижения своей цели. Мы считаем, 
что это — неоколониализм. Естест
венно, наш лаосский народ реши
тельно выступает против этого. Мы 
призываем также все народы, что
бы они проявили бдительность 
отношению к  неоколониализму, 
какой бы форме он ни проявлял
ся». Вонгвитит отклонил попытки 
изменить функции и состав конт
рольной комиссии. При этом 
подчеркнул необходимость соблю
дения принципа единогласия в ее 
деятельности. В заключение он 
предложил положить в основу дис
куссии совещания проекты совет
ской делегации.

ИЗВЕЩЕНИЕ

2 июня, в 8 часов вечера, в по-1 75) состоится публичная лекция 
мещении областного лектория «О международном положении», 
(г. Томск, проспект имени Ленина, I Лектор тов. Ни-Ли (г. Москва).

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 2 июня ожидается переменная 
облачность, местами кратковремен
ные дожди, ветер западный. 5— 10 
метров в секунду, температура воз

духа по северо-восточным районам 
8— 13 градусов тепла, по осталь
ным — 14— 19 градусов тепла.

Кинотеатр шпени М. Горького 
2 июня — новый художест

венный фильм «Народ пробуж
дается» (первая серия). Сеансы; 
10. 11-30, 1. 2-30, 4, 5-30, 7 , 8-30, 
10.

Зал кинохроники
2 июня — художественный 

фильм «Подвиг разведчика». Се
ансы: 9-30, 11-15, 1. 2-45. 4-30,
6-20. 8-10, 10.

Кинотеатр вмени И. Черных 
2 июня. Большой зал — новый 

художественный фильм «Народ 
пробуждается» (первая серия). Се
ансы: 9-40. 11-05, 12-30. 1-55,
3-20, 4-55, 6-10, 7-35, 9. 10-25.
Малый зал — «Подвиг разведчи
ка». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20,
3-10. 5. 6-50, 8-40. 10-30.

Кинотеатр городского сада 
2 июня — новый широкоэкран

ный фильм «Последние залпы». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30. 4-30. 
Касса работает с 9 час. 30 мин. ут
ра. Сеансы: 6-30, 8-30, 10-30. Кас
са работает с 5 час. вечера.

Клуб имени Сталина 
2 нюня — «Репетиция продол

жается». Сеансы: 3-50, 6, 8-10,
10-10.

Дом культуры ГРЭС-ІІ 
2 июня — «Человек не сдает

ся». Сеансы: 5, 7, 9.
Межсоюзный клуб 

2 июня — «Брат героя». Сеан
сы: 3, 5, 7, 9,

Пятница, 2 июня 
12.30. «Отвечаем на вопросы 

трудящихся». 12.40. «В обеденный 
перерыв». (Маленький концерт). 
13.00. По родной Сибири. 18.30. 
Репортаж «Человек делом славит
ся». 18.40. Обозрение «Отцы и де
ти». 19.00. «Наши интервью». Бе
седа с проректором Томского уни
верситета по заочному обучению 
Г. П. Осокиной. 19.10. Телевизи
онные новости. 19.20. Докумен
тальный фильм «Дело Хойзинге- 
ра». 19.5С). «Много шума из ниче
го». Фильм-спектакль по одноимен
ной комедии В. Шекспира в поста
новке Государственного театра 
им. Евг. Вахтангова.

Строительному участку № 10 
требуются на постоянную работу: 
каменщики, штукатуры, маляры, 
землекопы, разнорабочие.

Здесь же требуется строитель
ный мастер.

Одинокие обеспечиваются обще
житием. Принятые на работу поль
зуются топливом на льготных ус
ловиях, бесплатным проездо.м по 
железной дороге один раз в год.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 22, отдел кадров.

2 — 1

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2 облавтотреста на по
стоянную работу требуются: шофе
ры, автослесари, автоэлектрослеса
ри, прораб-строитель, охранники, 
плотники, опытный моторист.

Здесь же производится набор на 
курсы шофе^в.

Обращаться: г. Томск, улица
Айвазовского, 29, отдел кадров.

2 — 1

Ремонтно-механическому заводу 
требуются: инженер или опытный 
техник, знакомый с ремонтом зе.м- 
леройных машин, инженер по ком
плектации, слесари, грузчики, раз
норабочие, ученики токарей и фре
зеровщиков.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, остановка автобуса № 2 
«Склады», телефон 39-57.

2 — 1

Строительному тресту № 97 тре
буются для работы в УНР: началь
ники производственно-техшіческих 
отделов, старшие прорабы, инжене
ры-проектировщики, начальник по
жарно-сторожевой охраны, рабочие 
всех строительных профессий и 
разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться; г. Томск, улица 
Чуйская, 23, отдел кадров, теле
фон 57-74.

Томскому манометровому заводу 
требуются на постоянную работу: 
инженеры-конструкторы, инжене- . 
ры-технологи, опытная машинист
ка, телефонистки, токари, слесари, 
электромонтеры, фрезеровщики, 
строгальщики, плотники, каменщи
ки-печники, тракторист, подсобные 
рабочие, рабочие в цехи и на строи
тельство, вахтеры (последние обес
печиваются спецодеждой).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1.

I ГАСТРОЛИ
Красноярского краевого драматического театра 

имени А. С. Пушкина
(в помещении Томского областного драматического театра)
3 июня (вечером). 4 июня (днем и вечером) — В. Шекспир 

«Гамлет».
5, 6 июня — М. Смирнова, М. Крайндель «У себя в плену». 
7, 8 июня — А. Касон «Третье слово».
10 июня — Алексис Парнис «Остров Афродиты».
11 июня (днем 

«У себя в плену».
9, 12, 13 июня В. Шекспир «Гамлет».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

вечером) — М. Смирнова, М. Крайндель ^
I

Начало спектаклей: дневных — в 12 час. дня; вечерних — ^  
8 7 час. 30 мин. вечера. ^

Касса работает с 12 до 3 час. дня и с 4 до 8 час. вечера, в вое» ^  
кресенье — с 10 час. утра до 8 час. вечера. ^

Принимаются (через уполномоченных театра) заявки на кол- ^
лективные посещения спектаклей.

Открыта предварительная продажа билетов.

УПРАВЛЕНИЕ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ ТОМСКОГО 
ОБЛИСПОЛКОМА

продолжает набор кандидатов в специальные школы МВД.
Школы готовят специалистов со средним юридическим и тех

ническим образованием.
Срок обучения — 2—3 года.
Принимаются лица мужскогопола, с законченным средним 

образованием, служившие в Советской Армии.
В пожарно-техническое училище принимаются лица не стар

ше 25 .иет.
В училище по подготовке работников автомобильной инспек

ции принимаются граждане мужского пола, с законченным сред
ним образованием, имеющие права шофера-профессионала. По 
окончании училища выдается диплом с присвоением квалифика
ции техника-механика.

Курсанты обеспечиваются стипендией, бесплатным питанием, 
обмундированием и общежитием.

Заявления принимаются до 5 июля 1961 года.
За справками обращаться: г. Томск, проспект имени Киро

ва, 18, телефон 69-3-17.

На постоянную работу срочно 
требуются: токари, фрезеровщики, 
слесари-инструментальщики, сле
сари по ремонту оборудования, 
плотники, штукатуры, маляры и 
рабочие на строительство.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 51. отдел кадров. 3—2

Томскому весовому заводу тре
буются: шлифовщики, фрезеровщи
ки, слесари-водопроводчики, коче
гары, токари, кровельщики, сле
сарь-лекальщик, гравер, техники 
по электротехнике, печннк-ва-
гранщнк, столяры, инженеры-
электрики, электрослесари, маши
нист холодильных установок, ин
женеры по радиоаппаратуре, инже
неры по счетно-решающим маши
нам и электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская. 91. 2—2

Комбинату «Рекорд» срочно 
требуются квалифицированные ча
совые мастера.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена. 13. к директору.

Томскому управлению «Гидро- 
дормост» требуются на постоянную 
и временную работу рабочие (муж
чины и женщины).

Обращаться: г. Томск, переулок 
Школьный, 6. 2—2

Управлению мясной и молочной 
промышленности совнархоза сроч
но требуется старший бухгалтер- 
ревизор.

Обращаться: г. Томск. Конная 
площадь, 10. 2—2

Дому отдыха «Ключи» срочно 
требуются: повара (жилой пло
щадью обеспечиваются), официант
ки. баянист и технички.

Обращаться; г. Томск, дом от
дыха «Ключи», к директору.

2 — 2

Управление «Гидродормост» ста
вит в известность, что разводка 
моста через реку Томь производит
ся во вторник и пятницу, с 18 до 
20 час. 2— 1

Гостинице Томского горкомхоза 
требуются на постоянную работу; 
дворник, уборщицы и горничные.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 86, к директору.

3—3
Томская автомобильная шіюла 

проводит набор на курсы шоферов.
Здесь же требуются инструкто

ры практического вождения авто
мобиля — шоферы 1-го класса, а 
также машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 34. 2— 1

Управлению внутренних дел 
Томского облисполкома требуются 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспетп 
имени Кирова, 18.

Бюро технической информации 
совнархоза срочно требуется ква
лифицированная машинистка.

Обращаться: г. Томск. Кузнеч
ный взвоз, 1 2 . _______ 3— 1

Гр-н К а за ко в  Н иколай  М атвеевич, 
п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том ске , у л и ца  
Ш е вче нко , 31. возбуж дает дело о 
ра сто р ж е ни и  брака  с  гр -ко й  Каза 
ко во й  Зоей П етровной. п р о ж и в а ю 
щ ей в г. Том ске , у л и ца  Ч уй ска я , 
21. кв . 32.

Дело будет рассм атриваться  в  
Т ом ском  го р о дско м  народном  суде .

Гр-н Катаев Гр и го р и й  А лексеевич , 
п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том ске , у л и ца  
К ры ло ва . 6. возбуж дает дело о рас
т о р ж е н и и  бр а ка  с гр -ко й  Катаевой 
Верой И вано вной, п р о ж и в а ю щ е й  в 
Н овгород ской  области.

Дело будет рассм атриваться  в  
Том ском  го родском  народном  суде.

Г р -ка  В олкова Ладня Ф едоровна , 
пр о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , п р о с п е кт  
и м ени  Л енина. 165, возбуж дает де
ло о р а сто р ж е ни и  брака  с гр -ном  
В олковы м  Петром Еф имовичем , пр о 
ж и ва ю щ и м  в г. Том ске , у л и ца  К р и 
вая. 29, кв . 5.

Дело будет рассм атриваться  в  
Т ом ском  го р о дско м  народном  суде.
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